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PRESIDENTE: bueno, buenos días a todos los honorables
concejales que están en la presencialidad y en la
virtualidad, a todas las personas que nos acompañan en la
mañana de hoy, a nuestra Policía Nacional que hoy está, ah
sí ya lo vi pensé que brillaba por su ausencia no; Aquí está
nuestra Policía Nacional acompañándonos señor secretario
hagamos el primer llamado a lista, secretario señor
secretario vamos a hacer el primer llamado lista en la
mañana de hoy 22 de abril del 2023 con los concejales que
están de manera presencial y de manera virtual señor
secretario primer llamado lista.

SECRETARIO: Buenos días, Señor presidente buenos días a
todos los honorables concejales y demás asistentes a la
plenaria de hoy 22 de abril del 2023, primer llamado lista
señor presidente.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN:

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: muy buenos días para usted
señor secretario, para los honorables concejales el equipo
de planta del Concejo, bienvenido Gustavo remolina presente.

SECRETARIO: se registra la asistencia de forma virtual del
honorable concejal Luis Eduardo Ávila Castel blanco.

JAVIER AYALA MORENO presencial

SECRETARIO: se registra

PRESIDENTE: arregle el micrófono secretario.

SECRETARIO: sí se registra la asistencia de forma presencial
del honorable concejal Luis Eduardo Ávila Castelblanco

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario.

LUISA FERNANDA BALLESTERO CANIZALES: Buenos días presente
Secretario.

SECRETARIO: se registra la asistencia de forma virtual de la
honorable concejal Luisa Fernanda Ballesteros Canizales.

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO:

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ:

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: muy buenos días secretario
Un saludo para los honorables concejales para todos, Policía
Nacional ciudadanos presente.
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FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: Buenos días señor
secretario un saludo a usted a todos los compañeros, a los
funcionarios del área metropolitana, a la Policía Nacional a
esa mesa directiva de lujo presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: muy buenos días señor
secretario un saludo para usted para la mesa directiva, para
mis compañeros para la Policía Nacional que siempre nos
acompaña, a Gustavito que siempre nos acompaña también a los
funcionarios del área metropolitana está el día de hoy, Dios
los Dios los bendiga a cada uno de ustedes presente señor
secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días compañeros,
compañeras presente señor secretario.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: muy buenos días para todos presente

NELSON MANTILLA BLANCO: presente buen día.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: presente señor secretario quiero
saludar muy especialmente a todos los honorables concejales
a los funcionarios del área y presidente muy bien qué está
haciendo usted las cosas, colocándole disciplina al concejo
y ahí tenemos que entrar todos siga adelante no, señor
presidente
y recuerden las veredas están abiertas para todos, una Mala
inversión diciendo que Wilson ha dicho que no están abiertas
y bienvenido todos al campo presente señor secretario

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS Buenos días presente.

SECRETARIO: se registra la asistencia de forma virtual del
honorable concejal Tito Alberto Rangel Arias.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Buenos días presente.

SECRETARIO: se registró la asistencia de forma virtual del
honorable al concejal Jorge Humberto Rangel Buitrago

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: muy buenos días para todo
presente señor secretario desde el recinto de la democracia.

JAIME ANDRES BELTRAN: secretario Jaime Andrés Beltrán
presente.
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SECRETARIO: se registra la asistencia de forma virtual del
honorable concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANZINO: Buenos días secretario
presente.

SECRETARIO: señor presidente le informo que el primer
llamado lista lo han contestado 17 honorables concejales
existiendo quorum decisorio y deliberatorio.
PRESIDENTE: existiendo Quorum decisorio y deliberatorio,
señor secretario leamos el orden del día por favor.

SECRETARIO: orden del día

1° primero llamada lista y verificación del quorum
2° lectura discusión y aprobación del orden del día
3° himno de la ciudad de Bucaramanga
4° tema presentación del informe de gestión consolidada de
la vigencia de 2022 área metropolitana de Bucaramanga a
cargo del doctor César Camilo Hernández Hernández director
5° lectura de documentos y comunicaciones
6° proposiciones asuntos varios

Bucaramanga fecha sábado 22 de abril del 2023 lugar en el
salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Consejo
municipal de Bucaramanga ahora 9:00 a.m. firmado por el
presidente el honorable concejal Javier Ayala Moreno y el
secretario general Wilman Alfonso Palacio verano, ha sido
leído el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: leído el orden de día lo aprueban los honorables
concejales.

SECRETARIO: han sido aprobado el orden del día Señor
presidente.

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día secretario.

SECRETARIO: por este punto himno de la ciudad de Bucaramanga

[MUSICA HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA]

PRESIDENTE: secretario voy a hacer un receso de cinco
minutos mientras llega el Doctor César Camilo que ya está
muy cerca está muy cerca presidente sí señor José un receso.

PRESIDENTE: bueno, buenos días nuevamente retomamos la
plenaria del día 22 de abril del 2023 señor secretario por
favor haga verificación del quorum.

SECRETARIO: verificación del quórum señor presidente.
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MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: aquí presidente en la ciudad
de los trancones presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente

JAVIER AYALA MORENO: presente

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: presente

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO:

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ:

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario
FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: presente señor secretario

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente señor secretario

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente en el recinto
presidente

LEONARDO MANCILLA ÁVILA: presente

NELSON MANTILLA BLANCO: presente

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ: presente señor secretario

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente secretario

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: presente secretario

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente

SECRETARIO: señor presidente le informo que el llamado lista
lo han contestado diecisiete honorables concejales
existiendo Quorum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo Quorum decisorio y deliberatorio
démosle continuidad secretario, el concejal Jaime Andrés
reporta presencia virtual secretario.

SECRETARIO: Sí señor presidente se registra la asistencia de
forma virtual del honorable concejal Jaime Andrés Beltrán
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Martínez por lo tanto contestaron el llamado a lista 18
honorables concejales.

PRESIDENTE: listo existiendo Quorum decisorio y
deliberatorio démosle continuidad al orden del día
secretario por favor.

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día tema presentación
del informe de gestión consolidado de la vigencia 2022 área
metropolitana de Bucaramanga a cargo del doctor César Camilo
Hernández Hernández director.

PRESIDENTE: Bueno antes de darle la palabra al doctor César
Camilo, un saludo especial al doctor César Camilo a su
equipo de trabajo que nos acompaña en esta mañana lluviosa
quiero dar una claridad porque me estaban preguntando aquí
desde la tribuna que por qué los periodistas ingresan y no
las unidades de apoyo, yo de pronto no me hice comprender la
unidad de apoyo del concejal ingresa cuando el concejal la
necesita lo que no lo que estoy pidiendo es que no quede en
el recinto sino que cuando el concejal la necesite ingrese y
listo y salga nuevamente, contratista se activó la puerta de
la reja para que puedan ingresar por ahí y salir por ahí;
esa es como la claridad que quería dar, los periodistas
tienen el ingreso al recinto porque son los que informan a
la ciudadanía qué tal yo, negarle la el ingreso al
periodismo para que informe, que no informe lo que está
pasando en el concejo, para eso se trata que el periodismo
ingrese, informe lo que está sucediendo en el concejo y
también concejal Marina el que madruga Dios lo ayuda hay que
madrugar un poquito más la Piqué la Pique

MARINA DE JESUS AREVALO: Si quiere le digo cuánto madrugo
yo,

PRESIDENTE: Bueno marinita usted sabe que es la consentida
de esta mesa directiva; Bueno vamos a dar la bienvenida al
doctor César Camilo Hernández nuevamente, a su equipo de
trabajo Doctor César le vamos a dar 30 minutos para su
informe o si necesita un poco más usted nos va dando manejo
de su tiempo posteriormente los concejales harán las
inquietudes que tengan sobre el informe, sobre el informe
quiero dejar claridad sobre eso y posteriormente nuevamente
le damos la palabra a usted Doctor César para que despejes,
despeje esas inquietudes; Doctor César tiene 30 minutos para
rendir su informe.

DOCTOR CESAR CAMILO HERNANDEZ: Aló, muy buenos días para
todos honorable concejo, a la mesa directiva, presidente
Javier Ayala allá a nuestro concejal y vicepresidente
miembro de junta Cristian Reyes, al vicepresidente querido
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chumi todos los concejales y concejalas, toda la comunidad
quienes están presentes y virtual estoy con mi equipo el
área metropolitana Bucaramanga para presentar un informe de
los diferentes metas y resultados que logró el área
metropolitana en sus objetos misionales sabiendo ustedes que
es una entidad técnica y hemos empezado a darle un dinamismo
de lo que tiene que ver con el cumplimiento y obviamente
acercamiento a cada una de los ciudadanos metropolitanos Y
en este caso de Bucaramanga.

El área metropolitana de Bucaramanga tiene cuatro procesos
misionales el cual uno está suspendido, uno en la planeación
e infraestructura todo lo que tiene que ver con el
desarrollo y la planificación territorial, el transporte
Metropolitano somos autoridades de transporte colectivo
individual, masivo, en el tema ambiental como les decía
tenemos suspendía la autoridad ambiental urbana pero de
todas maneras por ser proactivos y cumplirle al territorio a
los ciudadanos realizamos algunas labores en dicha línea
estratégica y somos pues trabajamos con el tema del
desarrollo sustentable obviamente en articulación con las
entidades competente, desde la subdirección de planeación
infraestructura tenemos un, un proyecto muy importante
estamos habilitados desde el 2019, 2020 como gestores
catastrales del área metropolitana para este año se
independizó el municipio de Floridablanca pero desde esa
fecha hemos realizado todo el proceso catastral, quiero
contarles que para facilidad como es un servicio público los
ciudadanos hemos generado una transformación en los
diferentes servicios y trámites el 100% de esos trámites ya
son digitales y alcances para el adulto mayor para la mujer
embarazada ,para el estudiante que pronto no puede ir, cada
ciudadano puede realizarlo y obviamente eso da un tema de
agilidad y cumplimiento con cada uno de ellos.

En el 2022 de noviembre a diciembre se llegaron unas
actividades para implementar el aplicativo de atención al
usuario; un digiturno, porque es importante evolucionar en
los servicios como los tiene las entidades bancarias, las
entidades médicas, en lo que es generar un orden, una
planificación de las diferentes citas y obviamente esto
genera mejor una experiencia al cliente actualmente puedo
decirle que a la fecha se han recibido dos mil ochocientos
citas, obviamente mejorando esa atención al usuario, para lo
que vienen en la conservación
catastral que es lo que nosotros realizamos porque no
estamos haciendo un tema actualización sino es una
conservación catastral y una actualización constante en el
año 2022 se conservaron diecinueve mil doscientos cuarenta y
cuatro predios que equivalen a cuatrocientos una hectáreas
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conservadas y cuatro mil ciento setenta y un trámites
ejecutados; una gestión
catastral de quinientos Diez mil millones de pesos
incremento de avalúo de Bucaramanga de la ciudad bonita, con
Bucaramanga hemos trabajado de la mano de la mano por
fortalecer sus finanzas y obviamente eso sí mejora esos
ingresos tributarios para que se conviertan en inversiones
para los ciudadanos Bumangueses el 30 de junio del 2021
firmamos memorando entendimiento entre el municipio de
Bucaramanga y el área metropolitana durante la ejecución del
plan de trabajo del municipio se logró el cumplimiento del
ciento veintiún por ciento de las metas establecidas, la
meta original era conservar 16,489 predios sin embargo
gracias a la gestión del área metropolitana, logramos
conservar un total de veinte mil predios, el 9 de marzo del
2022 durante la ejecución catastral se logró el cumplimiento
del 116 como otra meta, ya en el año 2022 para esta ocasión,
la meta de conservación establecida era de 16,489 predios
que logramos diecinueve mil doscientos cuarenta y cuatro
predios obviamente esto generando un cumplimiento a los
ciudadanos en sus diferentes trámites que son base o que son
soporte para realizar otros procesos y también con el
municipio de Bucaramanga porque ayuda obviamente a una
legalidad jurídica una confianza jurídica en las finanzas y
a incrementar ese, tributo Para futuras inversiones el 18 de
noviembre del 2022 como les decía logramos cerrar la
resolución número 10051 del 2021 en un 116% cumpliendo las
metas y siendo consecuentes y teniendo corresponsabilidad
con las finanzas del municipio de Bucaramanga la
conservación catastral desde caído del área metropolitana
Bucaramanga y se ha logrado un proceso un equipo competitivo
obviamente todos piensan que el catastro es cualquier
persona puede hacerlo pero son unos procesos unos trámites
específicos que tienen que tener conocimiento para uno no
afectar el ciudadano y dos no afecta a las finanzas de los
municipios para el año 2020 logramos 1550
predios conservados para el 2021 como lo expliqué con un
cumplimiento del 16% logramos 20.087 predios y para el 2022
logramos una meta, cumplir la meta y superarla con 19.244,
predios de acuerdo a esta de avance que hemos logrado en
temas tecnológicos en temas de equipo con la
interoperabilidad logramos cinco mil alrededores de cinco
mil predios con la superintendencia notaría de registro lo
que estamos es cruzando y articulando y trabajando de las
entidades competentes para que haya como les digo esa
seguridad jurídica e inmobiliaria del catastro, pero esto es
lo que más les importa a ustedes señores concejales y lo
decía esa corresponsabilidad y ese compromiso que hemos
tenido con el área y con el municipio de Bucaramanga donde
se pueden ver obviamente efectos de la conservación y la
actualización, el impuesto Predial y unificado ha crecido
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desde el 2020 creciendo alrededor de un siete ocho por
ciento y en los últimos dos años hemos logrado superar un
doce o un Trece por ciento, teniendo proyecciones para que
en el 2023 honorables concejales del municipio Bucaramanga
podamos pueda para el 2024 tener un ingreso de 177 mil por
impuesto Predial recursos por el impuesto Predial, cómo les
decía cuando hubo la transferencia de IGAC al área
metropolitana como de torta catastral la transferencia o el
empalme fue en temas de cajas, documentos, no hubo un mismo
lenguaje tecnológico y al día de hoy podemos tener un equipo
competente para lograr estos resultados en un equipo de
jurídicos grabadores evaluadores de SIG atención al usuario
que es muy importante reconocimiento Predial estando con las
solicitudes que hace cada uno de los ciudadanos en temas de
revisión de avalúos y rectificaciones y un tema muy
importante que es hacia dónde va el gobierno nacional y
hacia dónde va obviamente la planificación territorial y la
toma de decisiones, que es la innovación en el desarrollo
con el catastro multipropósito.

El catastro multipropósito, no es solamente temas
inmobiliarios, sino son todas las diferentes capas que
suceden y que tienen injerencia en la planificación del
desarrollo territorial, como podemos hablar en temas de
servicios públicos, en temas de seguridad, en temas
ambientales acá les estoy mostrando uno de los productos
multipropósitos pudimos analizar y tenemos identificado todo
el mapeo delos avalúos catastrales Cómo están, ocurren en la
ciudad cuáles son los lugares de acuerdo pues a los
diferentes niveles, a los diferentes estratos y obviamente
en valores constante al 2018 podemos analizar predio a
predio de nuestra ciudad bonita, quiero contarles
obviamente, esto será para la próxima, para este año que lo
volvamos a encontrar a la presentación del primer trimestre
pero esto ha ido incrementando como les digo ya tenemos un
convenio con el acueducto Metropolitano de Bucaramanga para
mirar y mapear ese catastro multipropósito de todas las
redes de servicios públicos para conocer de mano Cuáles son
los ciudadanos que tienen el servicio del Acueducto Cómo
está compuesto las redes y esto lo permite obviamente para
tomar las mejores decisiones y en un tema de planificación.

Desde la subdirección de transporte como autoridad de
transporte se adoptó por junta directiva el plan maestro
Metropolitano de movilidad no se había adoptado con una
vigencia del 2022 al 2037 esta actualización el plan maestro
Metropolitano de movilidad tiene diferentes entregables uno
entre esos matriz origen destino, la herramienta de cómo se
comporta los diferentes ciudadanos metropolitanos, Cómo se
transportan, un tema de una batería de proyectos necesarios
de cómo es en temas de planificación territorial y el
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sistema integrado hacia donde debe obviamente evolucionar el
transporte público de Metropolitano, cómo les decía esto
fueron los diferentes insumos que pudimos obtener una
encuesta a hogares se desarrolló el diagnóstico de la
movilidad metropolitana, Cuáles son los puntos que más se
movilizan, hacia dónde van la actualización del plan maestro
de movilidad de Floridablanca la actualización del plan
maestro de movilidad de Bucaramanga y el modelo de
transporte Metropolitano que obviamente se nos da hacia una
integración de todos los diferentes sistemas de transporte
público, acá podemos ver el modelo de transporte público la
los viajes de hora de máxima demanda donde podemos ver
obviamente los sitios más concurridos cabecera el centro
Bucaramanga el centro de Girón Cañaveral y el centro de
Floridablanca en lo que tiene que ver la capacidad de la red
Vial totalmente saturado en los mismos lugares obviamente
corresponde a que se genera tráfico en dichos puntos, acá
podemos ver el origen principal de los viajes totales de
dónde salen y el destino de los viajes totales obviamente
vemos que el origen es en diferentes lugares, pero el
destino es totalmente puntual de hacia dónde se transportan
los diferentes ciudadanos metropolitanos esto nos ha
permitido y esto como lo se lo he manifestado la
subdirección de transporte que no sea un libro más ni un
documento más que quede en el archivo sino que sea un
instrumento de planificación que nos pueda ayudar a tomar
decisiones como lo hemos trabajado en las diferentes mesas
de trabajo, se activó el comité de movilidad sustentable
donde están tienen asiento los cuatro tránsitos la entidad
gestora el área metropolitana y los diferentes colectivos
para la toma de las diferentes decisiones, en el
fortalecimiento del transporte público es la primera vez que
se logra dos días sin carro y sin moto metropolitanos lo que
ayuda a incentivar el uso del transporte público la
conciencia ciudadana de usar el transporte público y esto no
es solamente en temas de movilidad sino también en temas
ambientales donde han dado buenos resultados y lo más
importante es que se han trabajado de mano con el comercio
con los gremios Comfenalco con la cámara de comercio y de
primera mano con los ciudadanos que han estado muy activos
en esta en estos días sin carro y sin moto logramos un pacto
por la amabilidad donde se trazaron diferentes actividades
con entidades privadas entidades públicas, la Academia, el
sector público, que para el 2023 ya están dando fruto
podemos hemos hecho diferentes alianzas convenios para
trabajar por el transporte público y generarles insumos y
herramientas para su trabajo, logramos cinco estudios de
transporte y tránsito in house, el estudio y tránsito del
carril preferencial del transporte público de la carrera 33
el corredor verde el estudio de tránsito de la carrera
octava del municipio de Floridablanca, toda la cartografía y
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estadístico para el cálculo usuario susceptibles al subsidio
mirando para poder ampliar esta gran iniciativa que ha
tenido aprobada por el concejo Bucaramanga y los diferentes
estudios de tarifa trabajando de la mano con los gremios,
sentados con ellos con el poder amarillo, con los tpc, con
los conductores escuchándolas a todos porque el área
metropolitana está es para concertar y articular, logramos
55 actos administrativos veinticinco rutas ajustadas de
acuerdo a las reuniones y a las necesidades que nos piden
los ciudadanos hemos ido fuimos, a las comunas a escucharlos
de primera mano este mismo año haremos lo mismo porque ellos
son los que tienen la necesidad y no solamente la necesidad
del ciudadano sino también escuchar a los transportadores de
acuerdo a su capacidad y el tema de las flotas, 39 actos
administrativos en el esquema de complementariedad de
metrolínea y tpc fortaleciendo ese esa reducción de la flota
de metrolínea, el tpc es quien sostiene en estos momentos y
ayuda a prestar ese servicio porque del área metropolitana
lo que buscamos y jalonamos y aruñamos como se dice es
lograr que se preste el sistema de transporte público de
alguna forma mirándolo y esta complementariedad nos lleva a
que podamos lograr esa anhelada integración del sistema que
sea solo uno, esto por entidades competentes logramos el 96%
de recuperación de los pasajeros del tpc a tarifas cifras
prepandemia, al 2022 logramos el 35.67 y esto ha ido
aumentando porque estamos Como le digo trabajando de la mano
con ellos, sentándonos con ellos, mirando sus necesidades
mirando Cómo podemos apoyarlos y obviamente cruzando con la
información y la solicitudes de la ciudadanía, hemos
trabajado en diferentes campañas con los recursos obviamente
reducidos pero obviamente haciendo acciones desde, desde
internamente desde el equipo en la promoción de la movilidad
sostenible ilegal y segura; lanzamos la campaña tu seguro es
moverte legal, logramos con los taxistas trabajar un tema
de catálogos del buen conductor que obviamente ha seguido
para este año 2023, el pacto por la movilidad y lo más
importante es la articulación con los organismos de
tránsito. El sistema la bicicleta pública en el 2022 si bien
ya no somos miembros de esa mesa técnica Salimos el año
pasado de esa mesa técnica, hemos participado en las
diferentes actividades que han Hecho, obviamente
promocionando este uso tan importante de transporte, pero
cómo les digo desde el 2022 el área metropolitana
Bucaramanga no hace parte de esa mesa técnica en lo que se
tomaban las decisiones o la planeación de CLOBI.

Logramos una gestión del usuario del transporte público
Metropolitano a través de encuestas a través de percepción,
Cómo era el comportamiento que esto nos permitió obviamente
tomar decisiones para todos los resultados que se han visto
en el tema de aumentos de pasajeros en lo que tiene que ver
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el tpc y obviamente también el trabajo en lo que se ha
trabajado con el gremio del poder amarillo, gestión del
motociclista Metropolitano, logramos un software una
herramienta a cero costo, como a veces dicen algunos
populistas o algo que se perdió la inversión y todo, IN
HOUSE lo hicimos a cero costo y lo que queremos sino es
competencia de nosotros en el tema de del motociclista por
tránsito lo que hicimos es hacer una herramienta para que
las diferentes empresas de mensajería y todas la legalidad
del tema de motociclistas se puedan registrar en esa
plataforma del motociclista Metropolitano y tener más
contacto y generar algunas políticas en contra de la
ilegalidad. Además, también logramos la plataforma del taxi
cómo nos movemos hay que volver a rescatar honorables
concejales esa confianza del ciudadano con el taxista en mi
época de juventud mi madre me pedía los taxis por el
teléfono y cuando me olvida me tenía también otra persona
que eran taxistas; ahora los ciudadanos, los jóvenes
utilizan esas plataformas ilegales in driver y eso que a
veces ocasionan mucho daño y obviamente se han cometido
varios delitos, pero como yo les digo el gremio la única
forma de generar esa confianza es volver a mostrar una
legalidad, sí un acercamiento con el usuario por eso
logramos esa plataforma de taxi, donde está la tarjeta de
control y por medio de un QR el usuario puede mirar la
característica de todos, de cada uno de los taxistas y así
generarla confianza que tiene, en con quién se está
transportando. Fortalecimos la autoridad de transporte,
logramos con la unificación del transporte de servicio
individual de taxis faltaba Floridablanca, logramos firmar
con el municipio de Floridablanca; además una firma con el
área el área metropolitana y la UDES y lo que tiene que ver
el seguimiento estadístico de la movilidad y con la
electrificadora de Santander todo esto dentro del marco del
pacto por la movilidad, la promoción de energía sostenibles
en los diferentes tipos de transporte.

El tema de control y vigilancia y regulación si bien tenemos
un personal reducido alrededor de tres personas estamos de
la mano con los tránsitos en temas de revisando temas
técnicos renovación de tarjetas de operación certificación
desintegración física asignación y retiro de códigos de
identificación y en todo el tema jurídico desde el área
jurídica con el equipo en la autorización y la salida de
vehículos las diferentes desvinculaciones administrativas y
las condiciones para habilitación, todo esto obviamente
fortaleciendo el control y vigilancia y regulación, para el
año, finalizando el año 2022, logramos un convenio que para
mí es lo más representativo que tiene después de catastro
del área Metropolitano es el convenio para el mantenimiento
de embellecimiento de parques de la ciudad bonita tenemos
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alrededor Bucaramanga de 374 parques y zonas verdes de
Bucaramanga son embellecidos por el área metropolitana
Bucaramanga esos guerreros y guerreras que al sol y la
lluvia ustedes los ven con el uniforme verde desde diciembre
logramos ese convenio con la alcaldía, donde obviamente el
tema de recolección y disposición lo hacemos con la empresa
propia que es la empresa de aseo Bucaramanga y no otros
lugares o privados. Este convenio administrativo 313 de
noviembre del 2022 lo que busca es mejorar los diferentes
espacios para la recreación y lo que ha querido el ingeniero
Juan Carlos Cárdenas de recuperar la ciudad de los parques y
nosotros desde el área metropolitana colaboramos en ese
embellecimiento y obviamente eso sirve a mejorar el tema de
seguridad, mejorar el tema de hábitat y para el disfrute de
los ciudadanos bumangueses, para que podamos terminar en el
2023 y volver a renombrar a nuestra ciudad bonita la ciudad
de los parques, tenemos alrededor de 167 personas de que
están en dicho convenio, prestando toda la actividad tanto
administrativa como operativa se realizaron todo los
diferentes contratos, si quería contarles que este contrato
antes fue licitado y se tenía por una empresa que no es de
la ciudad y ahorita hemos logrado de que las diferentes
ciudadanos son los que obviamente realicen el
embellecimiento de las zonas verdes y los parques
emblemáticos en lo que tiene que ver del proyecto. Áreas
intervenir metros cuadrados por comunas son alrededor de 374
acá pueden ver cada una de las zonas verdes donde se tienen
identificadas todos esos metros cuadrados, el subtotal de
zonas verdes estamos hablando de cuatrocientos tres mil
doscientos setenta y seis metros cuadrados y hemos dividido
en temas logísticos operativos las zonas de nuestra ciudad
bonita por el norte el occidente sur y el Oriente.

Cómo tenemos la distribución del personal y la oportunidad
que se le ha dado a de empleo a más de 67 personas, quiero
que decirles que más del 80% son personas entre cuarenta y
cinco y sesenta años con bajo nivel de escolaridad, que
obviamente se les se les colabora y se les apoya en todos
los temas administrativos pero que realizan esa labor ardua
día a día y cumplen con su trabajo tenemos alrededor de 78
parqueaderos, 23 guadañadores debidamente certificados con
todos sus diferentes cursos que acreditan un buen
guadañador, 45 cuadradilleros y once personas personales
administrativo en los cuales se encuentran seguridad y salud
en el trabajo auxiliares administrativos que son los que les
colaboran a estos sesenta y cientos sesenta y siete personas
para realizar sus diferentes cuentas de cobro y vinculación
a la entidad, porque lo que queremos generar honorables
concejales es dignificar el trabajo donde como les digo del
80% estamos hablando de personas de cuarenta y cinco,
ochenta años que vuelven a trabajar que vuelven a salir a
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las calles que tiene la oportunidad de trabajo y obviamente
no estamos restringiendo ni edad, ni color, ni lugar de
hábitat de cada uno de ellos la distribución del personal
por cuadrillas tenemos se compone de un guadañador ayudante
y dos ayudantes por ahí decían los populistas y politiqueros
que es que los guadañadores tenían cada uno más ayudantes y
todo, el ayudante también hace el aboro operativo es que es
que hay que barrer, hay que recoger hay que embellecer esto
no es solamente ahí entonces cualquier persona que entonces
realiza toda la misma labor y en el área metropolitana
tenemos un equipo también donde obviamente estos parques son
más grandes son parques metropolitanos tenemos alrededor de
35 personas que están embelleciendo los emblemáticos del
municipio de Piedecuesta, Floridablanca, Girón y uno de
Bucaramanga y de la mano con las cuadrillas del convenio 313
todo lo hacemos bajo un contexto técnico un seguimiento
técnico de cómo ha sido la operación, podemos ver acá el
rendimiento en metros por intervención de cuadrillas y
parqueros en cada uno de las zonas como les dije cuatro
vividas llegando a un total de cuarenta y cinco hectáreas
esto lo que hace es obviamente volver a rescatar la ciudad
bonita y a rescatar la ciudad de los parques, esta es la de
consolidar cantidad de parques y zonas verdes que se han
intervenido y se intervinieron en el 2022 las zonas verdes
no es solamente y vuelvo y repito parques estamos hablando
de glorieta y retornos separadores, es una labor que se está
realizando para poder, hemos llegado de la mano y les
agradezco a cada uno de ustedes porque ustedes también son
veedores ciudadanos que nos informan en bastantes lugares
donde la maleza está y podemos llegar y una vez intervenimos
inmediatamente, como les decía si se dan cuenta las
actividades de mantenimiento son ejecutadas en zonas duras y
en zonas verdes tienen que tener obviamente ese apoyo que
realiza y cada uno sus funciones de acuerdo a como está
contratado, además de eso tenemos un proyecto muy importante
porque no es solamente limpiar, embellecer, sino volver a
darle esa siembra esa visibilidad a todas las diferentes
zonas verdes de nuestro municipio vamos a sembrar grama
dulce y plantas ornamentales en diferentes parques
emblemáticos, lo que va a hacer obviamente como les digo
lograr al 2023 que podamos tener otra vez esa ciudad de los
parques y sirva para el destino turístico y fortalecerlo
como lo ha querido el ingeniero Juan Carlos Cárdenas.

Esta es otra actividad la de resiembra y recuperación de
prados existentes que se está realizando en cada uno de las
ciudades en cada uno de los parques obviamente y todo lo que
tiene que ver con actividad de riego, estas son fotos que
ustedes pueden ver diferentes parques, actividades
ejecutadas, nos han visto y los han visto a estos guerreros
en la autopista, en las rotondas, en los parques para
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obviamente lograr estos lugares sean para el disfrute de los
ciudadanos bumanguesas, estos los parques metropolitanos, el
equipo de parque metropolitanos, son los de color rojo; como
les digo están solamente dirigidos
para poder trabajar en los parques metropolitanos, hemos
colaborado como antes no se hacía no solamente para el
municipio Bucaramanga sino también para nuestros cuatro
municipios conurbados

PRESIDENTE: ¿cuánto necesita más?

DOCTOR CESAR CAMILO HERNÁNDEZ: creo que diez minutos
presidente.

PRESIDENTE: vamos a dar 15 minutos José por favor.

CONCEJAL CARLOS BARAJAS: Señor presidente buenos días ya que
hubo una pausa permita para no interrumpir

PRESIDENTE: Sí señor

CONCEJAL CARLOS BARAJAS: Carlos Barajas señor presidente
para registrar asistencia de manera presencial, para que las
páginas tomen nota la hora que llegue presidente.

SECRETARIO: señor presidente se registra la asistencia de
forma presencial del honorable concejal Carlos Andrés
Barajas cerreño.

PRESIDENTE: Se registra la presencia del concejal Carlos
barajas del partido verde, continúe Doctor César Camilo con
15
minutos más.

DOCTOR CESAR CAMILO HERNÁNDEZ: Gracias presidente, como les
comentaba y lo que hemos hecho es resucitar como el ave
Fénix el área metropolitana de Bucaramanga, otra de las
líneas importantes que venimos trabajando es inhouse, montar
el diseño y mantenimiento y caracterización de nuestros
parques metropolitanos en este caso, el parque la mojarra
logramos el diseño y avanzar con la segunda fase y articular
con el municipio de Bucaramanga para que ellos empiecen a
operar esta primera fase, así diferentes proyectos que
tenemos al día hoy tenemos 42 parques metropolitanos que
estamos trabajando y mirando cómo hacemos para el
mantenimiento y mejorarlos en el municipio de Bucaramanga
acá los podemos ver tenemos el lío el parque lineal, río
Suratá, el río de oro, el Carrasco, la flora bosque
encantado, quebrada la cuella, quebrada el macho mojarras,
contemplativo perdón y en morrorico que ahorita fue muy
transitado por los turistas y ciudadanos en semana santa,
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cómo les decía entonces realizamos el desarrollo la
propuesta de diseño de la fase dos del parque la mojarra y
además la revisión y actualización y diseños y el
presupuesto del parque lineal corredor quebrada de la
iglesia en este en este momento estamos hablando de la
estructuración del proyecto para presentar ante la CFA de
los diferentes proyectos y estos en temas de parques de
Bucaramanga. Acá podemos ver como hemos trabajado con el
municipio de Bucaramanga del mando gestionando el
mantenimiento de las mojarras y la iglesia tramo dos y así
como también para este año en el parque lineal río de oro,
en lo que tiene que ver de parques Metropolitanos se han
conservado y las catorce mil hectáreas intervenidas en los
cuatro municipios; además recuperamos un hito muy importante
como ustedes lo han visto desde el año pasado logramos
recuperar el talud de la Salle, emblemático presidente para
todos, donde celebramos y conmemoramos los cuatrocientos
años de Bucaramanga y obviamente la labor del área
metropolitana de Bucaramanga la idea es seguir conservando y
mirando estos sitios icónicos de la ciudad embelleciéndolos
y con la siembra y el mantenimiento.

El área metropolitana como planificador supramunicipal está
desarrollando la actualización del plan estratégico
Metropolitano de ordenamiento territorial el PEMOT, con un
equipo in House donde ya hemos realizado varias fases con
todas las diferentes entidades interesadas, hemos realizado
el diseño del plan operativo la recolección de información
secundaria el diseño de la metodología un diseño estrategia
de participación acercamiento con actores claves y análisis
de la información, hemos realizado siete mesas de trabajo
con diferentes sectores en temas de movilidad cultura
ciudadana medio ambiente vivienda ciclo del agua hábitat
residuos sólidos y además cinco reuniones con actores
gremiales en los que tiene que ver FEDESARROLLO, la ANDE y
la cámara de comercio y Camacol, eso la idea es que para el
PEMOT podamos adoptarlo para vigencia 2023 y el eje
principal de nuestro PEMOT va a ser el agua, no solamente
porque es importante y no se va a tocar señores concejales
solo los cuatro municipios si no vamos a hacer una apuesta
para el área de influencia para obviamente incluir soto
norte todo lo que tiene que ver con los municipios aledaños
y que interviene la cuenca del Río Lebrija y así hacer un
desarrollo sistémico de lo que tiene que ver en el tema de
del agua.

Logramos en el año 2022 certificar al área metropolitana
Bucaramanga como esquema asociativo territorial con el
Ministerio del interior lo que nos permite formular un plan
estratégico a mediano plazo, nos permite poder participar al
acceso de recursos del sistema general de regalías y todo el
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fortalecimiento con el nivel nacional en la planeación
institucional de la entidad; también logramos crear la
creación del banco y programas y proyectos del área
metropolitana de Bucaramanga que no existía como una entidad
planificadora y articuladora y ejecutora donde obviamente
fuimos avalados por la dirección Nacional de planeación y
sus diferentes herramientas e insumos que se tiene para
poder crear este banco de programas, logramos participar en
una convocatoria con ICLEI, un organismo de cooperación
internacional donde están los diferentes gobiernos locales
para los sustentabilidad, donde logramos el primer puesto
por encima del área metropolitana del Valle de Aburrá, por
lo cual nos hicimos el proyecto INTERAC BIO FASE II en
Colombia que se está desarrollando en estos momentos y ya
precisamente ayer pudimos tener frutos de dicha articulación
donde estuvo sentado en los municipios de Bucaramanga,
Floridablanca, Piedecuesta y Girón; Ecopetrol, el Instituto
Humboldt, ICLEI, la CAS, la CMB, la UIS aunando esfuerzos
para generar todo este lineamiento estratégico en temas de
biodiversidad. Acá como les digo es todo el alcance que
hemos logrado con ICLEI, una entidad muy muy importante y
que obviamente esto nos va a permitir generar insumos para
el territorio y para los ciudadanos, Seguimos, ¿Cuánto queda
señor presidente?

Otro tema importante las líneas estratégicas que manejan las
áreas metropolitanas quiero decirles a ustedes como
diferentes los proyectos que manejan las entidades
municipales o departamentales de la nación son los hechos
metropolitanos nosotros nos basamos por los hechos
metropolitanos, por lo cual les damos la resignificación de
estos hechos metropolitanos, obviamente teníamos muchos
hechos metropolitanos declarados que para nosotros eran
solamente una infraestructura y no generaban el alcance o no
se daba ese fenómeno y afecto el impacto en dos o más
municipios con lo cual realizamos un trabajo arduo con
diferentes grupos focalizados de la fuerza pública conceder
municipales de juventudes concejales organizaciones sociales
juntas de acción comunal gremios universidades personeros
etcétera, para poder mirar cuál era el lineamiento
estratégico hacia dónde era la proyección de los diferentes
hechos metropolitanos. Basado desde el área Metropolitano
tenemos cinco hechos que debe girar el área metropolitana de
Bucaramanga y obviamente los municipios que la componen uno
es la seguridad de convivencia ciudadana que declaró el año
pasado movilidad sostenible y transporte público cambio
climático y desarrollo regional ambiente Metropolitano y
cinco la cultura y ciudadana metropolitana, el hecho
Metropolitano como le digo es generar espacios de
articulación para que se puedan sentir las entidades
competentes nosotros lo único que hacemos es generar el
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espacio propiciar que hayan diferentes acciones y proyectos
metropolitanos que ayuden en este tema; como les digo se
conformó el consejo Metropolitano de seguridad y convivencia
ciudadana para el año pasado, se han realizado durante el
año de durante el 2022 siete sesiones de consejo
Metropolitano de seguridad de convivencia celebrada donde se
han tomado diferentes decisiones importantes el hecho de
metropolitana movilidad y sostenible de transporte público
está, es un tema que se está construyendo y es reforzar la
capacidad institucional para gestionar el mercadeo del
transporte y además unificar los diferentes hechos
metropolitanos que ya se tienen declarados en esta materia,
se han empezado a realizar como le digo con diferentes
grupos focales esta socialización, al igual que los
diferentes hechos, para el 2023 se está trabajando en los
otros tres hechos y la
idea es obviamente en dejarlos listos para que sea una línea
estratégica del área metropolitana de Bucaramanga, le doy
paso a la doctora Amparo subdirectora administrativo y
financiera para que nos cierre con el informe financiero del
área metropolitana y así culminar con este informe al
honorable consejo de Bucaramanga.

PRESIDENTE: Gracias doctor César Camilo por su intervención,
entonces le damos la palabra a la doctora Amparo para que
nos cierre el informe en tema financiero.

DOCTORA AMPARO: Gracias presidente, muy buenos días a los
honorables concejales, bueno lo que respecta con la
información financiera del área metropolitana de Bucaramanga
quería, quiero comentarles, que para la vigencia 2022
teníamos apropiados 31.050 de los cuales se recaudaron
32.788 representados así por transporte se recibió en 1708
millones de pesos por catastro con los diferentes convenios
que se realizaron con la alcaldía Bucaramanga, Floridablanca
y Piedecuesta Se recibieron 5.580 por áreas de sesión, se
recibieron 3.675 por transferencias que son los recursos que
nos transfieren los municipios para el funcionamiento de la
entidad recibimos 6.820 millones de pesos, por convenios
592, por valorización 1933 millones por otros ingresos 2.371
y los pasivos exigibles que venían de la vigencia
inmediatamente anterior 10.108, lo que respecta a la
ejecución de los gastos se ejecutaron 16.373 millones de
pesos de la siguiente manera; funcionamiento se ejecutó el
33% que corresponde a 5.322 millones de pesos y por
inversión se ejecutó el 77% que corresponde a 11.051
millones de pesos de la siguiente manera en los diferentes
proyectos de inversión como son por catastro, se ejecutó
4.591 millones de pesos, por transporte 1.5578 en el
proyecto de ambiente y desarrollo 660 millones, por
fortalecimiento de la gestión 578 por ordenamiento
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territorial 2.426 millones y de los pasivos exigibles que
venían de las vigencias anteriores, se ejecutaron 1.218
millones.

También quiero comentarles que en la subdirección
administrativa y financiera está a cargo el recaudo de la
cartera para esto se realizaron 4.276 actuaciones de cobro
coactivo que lograron un recaudo por valorización de 707
millones de pesos por transporte 102 millones y por sesiones
se posee 20 millones, también se lograron 29 acuerdos de
pago y se cerraron expedientes o se archivaron 109 procesos,
dentro de las funciones que tiene la subdirección
administrativa y financiera tiene a cargo los predios del
área metropolitana que actualmente tenemos 102 predios de
los cuales 97 predios se declararon bienes de uso público
quiere decir que el área metropolitana realizó todas las los
actos administrativos necesarios para poder esto que estos
bienes se declararan como bienes de uso público con qué fin,
con el fin de poder solicitar a los diferentes municipios
del área metropolitana la exclusión del impuesto predial ya
que como lo comento, pues son bienes de uso público y
entonces se debe realizar esta este trámite con los
municipios de Floridablanca se pudieron declarar de su
público 4 predios en Piedecuesta 6 en Girón 36 de
Bucaramanga 32 y 19 del fondo de inmueble urbano.

También quiero comentarles pues se realizaron varias
actividades para poder mejorar el servicio que presta el
área metropolitana de los temas de catastro, transporte y
valorización, para lo cual logramos realizar que va hoy en
día se puedan realizar unos procesos o unos servicios porque
es algo de catastro como el certificado en línea, el
registro de solicitud catastral, la consulta de previo al
valor catastral,
estos servicios ahora se pueden sacar en línea no necesitan
ir hasta la hasta el área metropolitana para poderlos
expedir, también a partir del cinco de octubre del año
pasado iniciamos el, el servicio de paz y salvos, de paz y
salvos de valorización se pueden sacar automáticamente en
línea se paga y automáticamente se lo expide el sistema y
también algunos servicios que presta transporte se pudieron
colocar, también en línea como es el tema de registrar la
solicitud desde la subdirección de transportes la consulta
de la tarjeta de control y el registro y consulta de la
motocicletas, entonces con esto podemos ver que también como
lo decía el director el Doctor César Camilo desde la entidad
se ha venido haciendo diferentes actividades con el fin de
mejorar el servicio y que los ciudadanos metropolitanos
puedan hacer sus diligencias o los Servicios que presta la
entidad de una manera más fácil ágil y eficiente gracias.
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PRESIDENTE: a usted doctora por su informe tiene la palabra
el Doctor César Camilo.

DOCTOR CESAR CAMILO HERNANDEZ: Voy a reproducir un video
para cerrar la plenaria, no me abre, a la próxima presidente
Muchísimas gracias al honorable concejo de Bucaramanga.

PRESIDENTE: o si quiere Envíalo a José y.

DOCTOR CESAR CAMILO HERNANDEZ: gracias por, por la
presentación del informe vigencia 2022 quedo atento a las
diferentes observaciones por cada uno de los concejales.

PRESIDENTE: Bueno, muchas gracias Doctor César Camilo por su
intervención y su presentación del informe consolidado del
año 2022 se abre la participación a los honorables
concejales tiene la palabra por cinco minutos el honorable
concejal Luis Eduardo Ávila.

LUIS EDUARDO AVILA: Gracias presidente por el uso de la
palabra un cordial saludo para usted para los compañeros
concejales, al doctor César Camilo y a su equipo de trabajo
Bienvenido a la corporación; Doctor César pues estuvimos
haciendo un análisis al informe del equipo de Luis Ávila y
otros requerimientos que tenemos frente al tema del área
metropolitana y queremos poner un tema hoy la calidad del
aire nosotros vivimos una alerta muy importante hace unos
meses y acá pues en autoría mía hicimos un debate donde,
pues vemos que los compromisos de las diferentes entidades,
Pues están un poco como desarticuladas entonces pues
nosotros queremos y saber cómo desde el área metropolitana
podemos nosotros llegar a hacer esta articulación importante
para que este tema tan álgido que es la calidad del aire
sabiendo que ustedes tienen unos mecanismos de medición pues
estar notificando permanentemente a la ciudadanía y que
también se realice una, un trabajo articulado a nivel
institucional porque pues la calidad del aire es algo
importante que tenemos que hablar día a día y sobre todo
para preservar nuestra salud y la de todos los ciudadanos,
también saber qué tipo de políticas públicas se pueden
llegar a generar frente a este tema del cuidado del medio
ambiente y que sea tomado como por iniciativa propia del
área metropolitana ,porque es que la calidad del aire no
solamente de un problema de Bucaramanga si no es total del
área metropolitana, Entonces es aquí donde nosotros tenemos
que saber qué podemos hacer a nivel de esos trabajos
articulados y qué políticas públicas podemos llegar a tener
usted hablaba en el informe el tema de metrolínea sí,
Entonces que los tpc son los que están sosteniendo el
sistema pero si nosotros hacemos un análisis o salimos
normal a las calles nos damos cuenta que los buses del tpc
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son uno de los grandes contaminantes por su mala de pronto
la falta de Cuidado, Entonces cuando se le hablaba al
director de tránsito también qué podíamos hacer frente a
este seguimiento pues es aquí donde también con el área
metropolitana qué podemos hacer o qué trabajo podemos llegar
a tener; Yo he estado también trabajando en diferentes mesas
de trabajo frente al SEM el SEM Metropolitano el servicio de
emergencias médicas, pues gracias a Dios ha ido avanzando ya
a Florida ingresa también pero de todas maneras necesitamos
un poco más de apoyo del área metropolitana en cabeza suya
para que estén esas mesas de trabajo y logremos articular
muchos interrogantes que a veces se presentan y que por
logremos ejecutar ese tema del SEM Metropolitano que es algo
muy clave, quisiera saber qué ha pasado en que ha terminado
el tema del pico y placa Metropolitano porque es una
realidad y es una necesidad pero pues en qué en qué tema
porque sé que hay unos actores que quieren participar pero
hay otros que no; También estuve en unas mesas de trabajo
frente al parque la mojarras y usted lo están hablando lo
retoma el área metropolitana porque cuando iniciamos el
periodo lo habían pasado infraestructura usted ya pues lo
tenía el área pero lo administraba la infraestructura,
entonces ustedes yo hice una investigación y en la parte
posterior del parque La mojarras hay una construcción de un
conjunto Residencial donde ellos invadieron parte del parque
La mojarras, entonces yo quisiera saber en esa en esa
investigación incluso hizo partícipe planeación estuvo la
secretaría del interior y el resultado es que sí que hay una
invasión de parte de esa construcción en el parque la
mojarras está a nivel de inspección ,Quisiera saber qué ha
pasado con eso porque yo veo que ustedes están insertando
dinero para el tema de la fase dos de la adecuación de las
del parque de las mojarras y qué está pasando con esa
construcción que invadió parte del Parque de la mojarras;
Hablamos también a nivel y usted en la presentación mostraba
lo de los parques cuarenta y dos parques que están manejando
ustedes y yo quisiera saber cómo vamos con el tema de los
parqueros y sobre todo el tema de que quién es el que se va
a encargar del tema de Las podas porque es que uno habla y
me dicen área metropolitana hay otros que me dicen que
infraestructura y hay otros que dicen que la EMAB y los tres
tienen como ese servicio entonces quisiéramos saber porque
el tema digamos el tema de hablar de alumbrado público y los
árboles están tapando la luminaria pues entonces empieza
como para un lado y para otro, Y por último que también ha
dado una lucha muy importante el tema de los puntos limpios
metropolitanos es algo que debemos seguir en ese trabajo
tenemos uno en la ciudad de la Real de Minas yo he
presentado la sugerencia que se hagan cuatro puntos a nivel
cardinal pero los puntos cardinales que son claves y que
sobre todo el resultado tan importante que está dando el
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punto limpio de la ciudadela, presidente un minuto para
cerrar la idea

PRESIDENTE: un minuto

LUIS EDUARDO AVILA: gracias entonces el punto limpio de la
ciudad de la Real de Minas está dando resultados entonces la
gente está cogiendo conciencia entonces sería clave de que
de pronto en cabeza del área metropolitana ustedes generemos
estos puntos limpios y adicional pues usted sabe que ahí
estaba el edificio que anteriormente era el área
metropolitana que está pasando con ese edificio porque
primero Pues sí se ha vuelto como un foco inseguridad y
usted encuentra permanentemente incluso habitantes durmiendo
en las puertas y todo sé que pusieron como una vigilancia
entonces a ver qué es lo que está pasando en eso Gracias
presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Luis Eduardo Ávila
por su intervención, tiene la palabra por cinco minutos el
honorable concejal Francisco Javier González Gamboa del
partido liberal.

FRANCISCO JAVIER GAMBOA: Gracias presidente Bueno yo quiero
nuevamente saludar hoy a todos los compañeros a todos los
funcionarios del área metropolitana, el Doctor César Camilo,
al doctor Mario Barragán a los demás directivos y desde
luego funcionarios de todo nivel de tan importante entidad;
Bueno yo quisiera empezar recalcando la importante labor que
en cifras se ve Doctor César Camilo usted viene haciendo,
recordaba yo el primer año y segundo año de este gobierno
donde el área metropolitana contaba con un escaso
presupuesto cercano a los Diez mil, once mil millones de
pesos y que veo hoy en ejecución ,fue de 32 mil millones de
pesos haciendo esto pues eco y referencia de la labor que
deben hacer hoy los administradores públicos y es
precisamente la búsqueda de recursos para que sus entidades
o las entidades que lideran pues evidentemente sean viables,
Aunque pues claro aquí yo creo que todos los concejales
quisiéramos tener un área metropolitana y espero así lo
podamos tener en el futuro con la labor y la articulación
que usted viene haciendo con los demás municipios que
permita planear nuestras ciudades sí, hacia un excelente
propósito que permita dar un viraje a lo que usted en su
presentación y al final mencionaba sobre la biodiversidad,
precisamente ahí no sale o quisiera preguntarle Doctor César
Cómo va el tema desde el punto de vista jurídico en esa
demanda que se presentó en ese proceso para recuperar la
autoridad ambiental que por ley Pues pueden tener muchas
áreas metropolitanas y que tiene que ver con el censo, eh de
la población; Así mismo quisiera Resaltar que creo muy
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importante y positivo se ha venido Doctor César Camilo
articulando con su liderazgo el concejo Metropolitano de
seguridad, ayer veíamos desafortunadamente y Bueno es un
tema muy permanente desafortunadamente como en Lebrija
sicariaron dos personas o bueno resultaron muertas dos
personas por una aparente digamos hecho de delincuencia o de
posible hurto pero aquí la importancia de que todos los
municipios estén trabajando frente a la seguridad de manera
articulada porque como lo he dicho en muchas ocasiones los
grupos delincuenciales no diferencian las fronteras entre
Floridablanca, Girón, Piedecuesta, Bucaramanga y Lebrija por
ejemplo; Sí y ellos se mueven algunos entre la Cumbre y el
norte y tienen articulación y tienen obviamente comunicación
entre ellos y escondites también entonces qué bueno que el
área metropolitana esté liderando el concejo de seguridad
pero quisiera que esto no se quede allí yo veo con mucha
preocupación doctor Cesar Camilo de pronto el viraje que se
le dio por parte de secretaría del interior a la importancia
del observatorio del delito, ustedes tienen un observatorio
en el área metropolitana sería muy muy importante que lo
fortalezcamos, porque ese observatorio es mucho más digamos
preciso o mucho más efectivo, que un observatorio
independiente de solo Bucaramanga como lo decía por la
dinámica del delito que se mueve entre todos los municipios
y ciudades, entonces sí quisiera pedirle ese favor de
fortalecer frente al concejo Metropolitano de seguridad el
observatorio del delito, sería de verdad muy importante
hacerlo y ya para terminar se hablaba de varios hechos
metropolitanos y nos gustaría desde luego y no sé qué se
viene haciendo frente a un posible hecho Metropolitano con
el tema de vivienda para el área metropolitana de
Bucaramanga que tiene municipios con mayores ventajas con
mayores posibilidades de expandirse que otros y que nosotros
debemos planearlo hacia el futuro a pesar de que hoy tenemos
evidentemente muchas problemáticas porque nuestra ciudad no
fue planeada uno de estos pues con errores, con errores con
errores que se cometen Doctor César Camilo y compañeros con
inversiones como la de la los ciclo rutas que deben ser
planeadas en el tiempo y visualizadas no para veinte para 30
años sino para 50 o 100 como lo hacen o lo hicieron en su
momento ciudades como curitiva que es un ejemplo aquí en
Latinoamérica, entonces esa es la labor del área
metropolitana o de cualquier área metropolitana planear
nuestra ciudad hay que importante que nosotros podamos
articularnos y mirar cómo todas las ciudades que hoy
conforman el área metropolitana pueden visualizar hacia el
futuro donde va a ser la construcción de nuevas viviendas
desde luego que se vienen haciendo pero creo que no muy
articulada ni planeadamente Muchas gracias presidente por el
uso de la palabra y a todos por escucharme.
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PRESIDENTE: a usted concejal Francisco Javier siempre
magistral en sus intervenciones tiene la palabra otro
liberal el concejal Robin Hernández.

ROBIN HERNANDEZ: Gracias presidente un saludo a usted al
doctor César Hernández y a su equipo de trabajo presidente y
Doctor César pues quisiera saber Cómo va este plan maestro
movilidad, vemos que cada, cada municipio Tiene un plan
maestro movilidad ya articulado o sea Bucaramanga, Florida,
Piedecuesta, Girón
quisiéramos saber cómo va ejecutando el plan maestro de
movilidad de Bucaramanga o sea que qué logros se han podido
hacer que qué avances ha habido en este plan maestro
movilidad y sabemos que tiene una persona ahí bastante
experta en esta que es el ingeniero Fontecha quisiéramos
saber qué avances significativos sobre todo tenemos sobre
ese plan maestro movilidad, porque pues de eso también
depende todo el trabajo articulado que está haciendo hoy la
dirección de tránsito, de eso también depende qué visión
tenemos de este como del servicio de transporte servicio a
hoy, por ejemplo del servicio masivo del Metrolínea que pues
como ya lo sabemos un servicio que ha para hoy ha fracasado
para muchos bumangueses si vamos a ver qué pues que avances
tiene sobre eso ,también pues sabíamos que estaban , estaba
haciendo unos diseños importantes de esta de este parque o
esta quebrada el loro que es un parque Metropolitano
quisiéramos saber cómo está este diseño qué avances han
habido se va a ejecutar porque es importante para
Bucaramanga saber cómo va esto porque es un, como lo decía
es un parque Metropolitano para Bucaramanga y muy importante
para para todos los Bumangueses también reconocer Doctor
César ,la importante labor que hacen con la recuperación que
vimos hoy de estos parques, de estos importantes sitios de
Bucaramanga que de alguna manera como lo decíamos somos
llamada la ciudad de los parques y vemos el trabajo
articulado que se está haciendo sobre todo este año porque
sabíamos que el año pasado los recursos eran de alguna
manera cortos y estaba en cabeza de infraestructura y hoy
creo que la gran mayoría de toda esta recuperación de
parques está en cabeza suya y vemos el trabajo articulado
que está haciendo y además de eso pues sabemos que al frente
de eso también está el amigo o el funcionario Wilmar que ha
hecho una importante labor con respecto a eso Porque además
de eso usted lo decía no solamente los parques son los
separadores todo esto que Bucaramanga necesita y además de
eso muchas veces muchos recursos que se invierten en estos
parques Doctor César pues se pierden en el transcurso del
tiempo y por qué se pierden porque se gasta plata en sembrar
pasto pero si no se mantiene esto Pues el clima a la gente
todo eso va deteriorando esto importante mantenerlos, que
todos esos recursos que se están haciendo que son impuestos
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de los bumangueses pues se sostengan en el tiempo porque se
hagan buenos mantenimientos que se mantengan las zonas
verdes que donde veamos que hay tránsito permanente de la
gente pues los parqueros estén bastante digamos motivados a
mantener esto que adicionalmente vemos que usted también se
están haciendo tipos de siembra ahí lo veíamos importante
digamos el mantenimiento de toda la paralela de Bucaramanga
ahí está el letrero emblemático que tenemos ahí y que
adicionalmente necesitamos mantenerlo, mantener esto con
durantas mantener todo esto y es y eso es un trabajo
importante que hay que reconocer a esas personas que como
hoy no lo vemos ahí arriba personas tan importantes para
Bucaramanga como cualquier otra persona y que sabemos que
usted a través del equipo humano ha estado ahí al frente de
esto, también conocer el tema de El catastro ,catastro lo
tenía antes el IGAC, minuto

PRESIDENTE un minuto concejal

ROBIN HERNANDEZ sabemos que también hay ha estado
quisiéramos saber cuántos procesos Le entregó el IGAC,
Cuántos procesos han podido avanzar porque sabemos que la
gente permanentemente se está o hay unas quejas con respecto
al tema a veces de la de El avalúo que tienen los predios, a
veces el tema de Los Linderos que no lo puede resolver el
área metropolitana Bucaramanga lo necesita resolver es ante
los jueces porque pues son temas de Linderos que no
corresponden realmente a lo que está ahí en estas fichas
catastrales entonces, quisiéramos saber cómo ha avanzado
esto saber si la gente de alguna manera se han podido
resolver procesos que IGAC duró mucho tiempo sin resolver y
sabemos que en cabeza suya el área metropolitana ha estado
bastante acuciosa resolviendo estos problemas y el tema de
los de los parqueros Muchas gracias señor presidente y
gracias a usted Doctor César.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Robin Anderson
Hernández por esa magistral intervención, tiene la palabra
el concejal Antonio Sanabria por cinco minutos y continúa el
concejal Jaime Andrés Beltrán.

CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: presidente por el uso de la
palabra saludar a mis compañeros e igualmente al doctor
César a su equipo de trabajo, pendiente de escuchar sus ,su
exposición y usted decía algo muy chistoso verdad que sí
cuando se refiere al tema de los parqueros y todo como se
maneja esta situación la politiquería hablaba de
politiquería, yo le pregunto aunque usted no tiene la culpa
porque la señora que maneja la supervisión entre el contrato
municipio, infraestructura ,área metropolitana Nidia Centeno
es del resorte del brazo político de Freddy Anaya, hágame el
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favor con eso le digo todo, entonces qué pienso yo del
informe que usted presenta, usted habla de una planificación
territorial y los resultados de la inversión presupuestal no
refleja lo que todos esperamos aquí hemos hecho debates de
todo tipo el más reciente el del área metropolitana del de
Metrolínea ya usted sabe la ley 550 en su Artículo 27 dice
que eso hay que liquidarlo, aquí debatimos dijimos y aún en
la superintendencia de transporte no ha notificado a yolima
y mientras no surta ese procedimiento administrativo pues
eso seguirá agonizando ,ahí si ve cómo es la política, el
catastro multipropósito usted decía que tiene un dos
propósitos identificar que el propietario o el que no tenga
determinado quién es el dueño del predio lo pueda tener y el
otro propósito es que el municipio puede recibir una renta
por ese por ese por esa titularidad, Predial que pueda tener
el dueño del predio entonces quiero pedirle el favor que me
entregue a través de la secretaría del Concejo los contratos
que se han firmado para este propósito y resulta que mirando
no eso no está por el SECOP encontré por el sí observa ,no
hay un solo informe de los tres supervisores, para mí como
concejal y como como control político es fundamental los
informes del supervisor o del interventor no encuentro ni
por el SIA ,Necesito saber que me entregue esa información
para ver qué han hecho qué han recomendado y cuál es el
producto final de esa inversión de más de mil trescientos
millones de pesos que se firmó en el en el 2022, igualmente
quiero contarle que el lunes Santo estuve invitado a una
mesa de trabajo, aquí está el doctor Fontecha cierto? allá
fue en representación del área metropolitana y estuvo el
viceministro de transporte y el un delegado del
superintendente de transporte entonces, en esa reunión qué
entendimos o qué entendí yo de esa reunión presidente,
llegaron los taxistas a lagrimear a reclamar, que el
transporte informal nos tiene quebrados, Usted ya sabe cuál
es el tema y el viceministro sabe qué hizo, todo el tiempo
hablando por celular y chateando no le prestó atención a
nada y un taxista me insultó ese día pregúntele al doctor
Fontecha que el alcalde no sirve para una y ustedes como
concejales no sirven para ,entonces yo le dije a Rafael lo
espero el lunes en el debate de Metrolínea para que nos
insulte a todos porque es que entre todos esto es esto es un
fracaso total el tema del transporte público y sobre usted
recae Camilo la responsabilidad porque usted es el director
del área metropolitana yo a usted lo conozco no como
político como técnico y pasó por varias dependencias ha
pasado por varias dependencias y en esta última los
resultados no son los mejores, lo decía el doctor Francisco
treinta y dos mil millones de pesos que se han ejecutado
Metrolínea quebrado a noche ,anoche fueron a mi apartamento
unos transportes informales a preguntarme por una por un
decreto municipal que iba a sacar el Carlos el director de
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tránsito para una vaina que van a hacer en la carrera 33 y
delante de ellos llame a Carlos y me contestó y lo puse en
altavoz ,le dije Doctor Carlos es que aquí estoy con unos
informales y van a taponar el norte, el sur, el Oriente ,el
occidente los informales y nos dijo No ,eso es un proyecto
que hay pero todavía no hay nada en firme mire como está la
gente, mire la bomba atómica que se puede formar porque la
autoridad en transporte no se ve por ningún lado, ahora
usted habla que también es autoridad ambiental cierto pero
que yo entienda y explíqueme si me lo puede explicar
entonces qué hace el área metropolitana, qué hace la
corporación de la defensa de la meseta de Bucaramanga si en
este momento Ellos tienen (un minuto concejal) la autoridad
ambiental Entonces yo no sé si de pronto todo lo que usted
hace en temas referentes en protección del medio ambiente de
pronto se puede convertir en un daño fiscal con los recursos
que usted invierte explíqueme, porque realmente no tengo
Claro, si la autoridad ambiental es el área metropolitana o
es el la corporación, porque ustedes hacen actividades
relacionadas con el medio ambiente, aquí tengo las
resoluciones las circulares externas que hablaron en la
reunión del Terminal de transporte y mire usted tiene una
herramienta fundamental que es la inspección control y
vigilancia y evidentemente queda claro que ese mecanismo,
esa herramienta que tiene usted para inspeccionar controlar
y vigilar todo lo que tiene que ver con el transporte
público del catastro multipropósito los resultados son
bastante bastante malos presidente por el uso de la palabra
Muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted concejal Antonio Sanabria voy a como
presidente de la corporación a dar una Claridad meridiana
del tema el área metropolitana es un ente invitado por el
concejo de Bucaramanga ,no es citado es un ente invitado, no
es citado y nosotros no le podemos hacer control político al
área metropolitana, que aquí César Camilo es una persona muy
diligente y nos y nos da los informes que ustedes le
solicitan es otra cosa pero quiero que quede ese como esa
Claridad porque estamos de pronto un poquito confundidos con
el tema tiene la palabra el honorable concejal Jaime Andrés.

ANTONIO SANABRIA: para una réplica Sí es que mire.

PRESIDENTE: no lo nombré concejal no pero bueno un minuto.

ANTONIO SANABRIA: miré como son las cosas antes de mi
intervención me acerqué y le pregunté al secretario nosotros
podemos hacer control político no y me dijo Pues yo creo que
respecto al informe que el presentó sí.
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PRESIDENTE: está sí el informe, pero no es citado, es
invitado, No citado.

ANTONIO SANABRIA: le hice un comentario, es que aquí nuestro
compañero Fabián Oviedo recuerda hace como dos años hizo
aquí un comentario muy fuerte con respecto a una
contratación ilegal que hizo y el director ese terminó preso
y el proveedor terminó preso.

PRESIDENTE: Sí hay los entes de control que toman las
medidas respectivas, concejal lo que pasa es que es como
cuando su Merced invito a Neomundo, de acuerdo es invitado
listo para que quede como la claridad para que no cometamos
ahí de pronto una ligereza nosotros como concejales y es
invitado, tiene la palabra honorable concejal Jaime Andrés
Beltrán y felicitaciones a esa hija tan linda que lo
acompaña.

CONCEJAL JAIME ANDRES BELTRAN :está haciendo sus primeros
Pinos en política presidente, eh pues no presidente me queda
saludar al director y bienvenidos al concejo Bucaramanga
porque traía un informe y parte del debate pero tiene usted
razón en que no podemos hacerle control político entonces
tengo que cambiar completamente mi intervención porque
lamentablemente el análisis del informe que hacemos lo
hacemos de acuerdo a cifras y de acuerdo a la trazabilidad
del mismo, yo solamente aprovecho para echarme un discursito
ya que no puedo sacar el informe y es, es hora de estar
pensando en región Metropolitana, es hora de estar pensando
en ciudad región, porque es muy difícil doctor Camilo
intentar construir un proceso articulado entre cuatro
municipios, cuando tenemos cuatro líderes pensando distinto,
intentando desarrollar una visión distinta, tenemos cuatro
direcciones de tránsito, tenemos cuatro sistemas de gobierno
totalmente distintos, en un área no muy extensa donde hay
aproximadamente un millón doscientos mil habitantes, eso nos
lleva y nos obliga a tener que ir visionando el área
metropolitana para los próximos años, sé que la propuesta es
cero ,la propuesta es cero atractiva para los sectores
políticos pero fundamental y necesaria para la construcción
de objetivos que le permitan a la región generar unos
cambios sustanciales en temas de movilidad, porque es que es
difícil presidente ,pensar en la movilidad hasta Provenza y
de Provenza para allá hay otra persona y otro equipo
pensando en una movilidad distinta es imposible pensar en
transporte masivo cuando uno de los actores no responde al
transporte masivo, es difícil pensar en el manejo de las
basuras cuando ninguno de los actores se quiere apersonar y
asumir el manejo de las basuras, no podemos hablar de
transporte público cuando lamentablemente coordinar orientar
y direccionar se vuelve un tema demasiado complejo frente a
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las diferentes opiniones de acuerdo al informe Doctor César
que usted nos entrega es importante hablar que actualmente
están en cumplimiento alrededor de trescientos setenta y un
contratos , especialmente los de obra que equivalen a
veinte mil ochocientos sesenta y seis millones setecientos
treinta y uno, y si, sin querer caer en el control político
pero sí nos gustaría que nos ampliara un poco acerca del
contrato cuyo objeto consiste en la recuperación de la
superficie interna del sedimentador número cuatro de la
planta de Bosconia y contrato que es importante analizarlo
porque lo dieron por terminado anticipadamente y
posteriormente lo volvieron a convocar en un proceso
contractual con el mismo objeto; Yo sé que son preguntas que
los ciudadanos tienen nosotros quisiéramos tener y sin caer
en el control político usted nos podría ampliar un poquito
en esto que le permite a uno despejar dudas a los
ciudadanos y nos permite despejar dudas a nosotros
presidente sin más no quiero ahondar en un tema de control
político dejar sobre la mesa un planteamiento del cual vamos
a tener que hablar en los próximos meses y es región
metropolitana o ciudad región pensar no solamente en una
estructura metropolitana dentro de la organización del área
metropolitana ,si no desde la construcción de una entidad
que realmente permita transversalizar las acciones y le
permita a todos los gobiernos alinearse a un programa de
obras que le dé continuidad a esto Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Jaime Andrés Beltrán

MARINA DE JESUS AREVALO: presidente me permite una moción de
procedimiento.

PRESIDENTE: señora Marina Arévalo tiene un minuto la moción
de procedimiento.

MARINA DE JESUS AREVALO: Sí señor no me lo descuente de mi
intervención.

PRESIDENTE: No se lo descuento de su intervención, usted
sabe que es la consentida de esta mesa directiva.

MARINA DE JESUS AREVALO: presidente yo quiero hacer una
claridad porque que da la sensación de que toca con pinzas
el informe y caminar pues con pies de pluma no y por ahí
dicen que la prudencia es el miedo caminando en puntillas,
entonces yo quiero aclarar lo siguiente nosotros no estamos
investigando nada del informe, tampoco estamos gestionando
comisiones de investigación, tampoco estamos gestionando
mociones de censura, eso es a lo que se le llama control
político por lo demás las observaciones que hace los
antecesores, el concejal Antonio son para enriquecer a esta,
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yo diría que invisible entidad en el área metropolitana de
Bucaramanga y eso no es hacerle control político decirle que
es invisible, entonces presidente creo que la moción de
procedimiento aplica porque entonces como si todos nos
asustáramos para poder hablar.

PRESIDENTE: Mira concejal el Doctor César Camilo siempre ha
estado muy dispuesto a responder las inquietudes de su
informe y de los concejales, pero sí vale la claridad por la
mesa directiva para que no entremos en de pronto en
polémicas de control las que usted está haciéndome el favor
de nombrar, es como para dar una claridad meridiana al tema,
tiene la palabra el honorable concejal Nelson mantilla
blanco por cinco minutos.

NELSON MANTILLA : presidente Muchas gracias, saludar a los
compañeros, a ver Doctor César director del área
metropolitana pues la verdad aquí los compañeros han tratado
referente y verdad el sueño es a que en su buena gestión, en
la gestión de todo su equipo de trabajo se lograra que todos
los municipios del área metropolitana lográramos trabajar en
equipo en tema de los acuerdos metropolitanos como todos lo
han dicho mi antecesores en movilidad, en temas de seguridad
es la integración que necesitan todos los habitantes del
área metropolitana para lograr ese gran sueño de
construcción , equidad, justicia ,integralidad porque nos
traería grandes beneficios tanto en movilidad como en
seguridad hoy pues mi doctor algo que quiero felicitarle la
verdad pues esa reconocimiento a la dignidad humana el apoyo
mire se retiró ahorita, quiero felicitar a todos esos
parqueros, veo aquí a un parquero la verdad eso es algo que
hay que reconocer a esa población que son los que trabajan
día a día por, perdón, bueno la verdad muchas gracias porque
ustedes son los que día a día trabajan muy humildemente por
mantener limpios los parques las zonas verdes, estar podando
y estar trabajando por el embellecimiento de la ciudad
bonita pues director eso es grato decir usted lo dijo sin
reconocimiento que no sea sincero porque darle la
oportunidad de trabajo a personas que ya en el área laboral
la empresa privada por ser de más de 40 años concejal Marina
de 50 años ya no los contratan entonces qué buena política
pública o de ayuda social porque estoy estamos viendo que
son como 160, 170 personas que tienen esa oportunidad de
laborar entonces presidente eso era lo que quería decir y
Doctor César pues desearle éxitos en lo que resta, ya el
gobierno pero lo que se ha hecho se es su capacidad su
gestión y su liderazgo y que todo pues siga por el bien del
municipio y del área metropolitana Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Nelson mantilla
siempre por sus intervenciones voy a tomarme 30 segundos
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recordar que en la EMAB en tiempos pasados Doctor César se
contrataban para para parqueros o Barrenderos madres cabeza
de familia, reinsertados de la violencia y vendedores
informales o ambulantes pienso que usted también ha hecho
esa sigue con esa buena labor, cierra las intervenciones de
los concejales ,no me han dicho, quién va a hablar, Parra,
Danovis también los verdes todos los verdes los dejo primero
a ellos Marina y cierra usted, yo pienso que esto de partido
verde está más unido que nunca le voy a dar la palabra no
sea cual jefe primero bueno vamos a darle la palabra al
concejal Carlos Parra cinco minutos que sea Carlos Parra
continúa Danovis y cierra el partido verde el honorable
concejal Barajas.

CARLOS PARRA: Gracias presidente bueno en efecto contra el
control político es una sola cosa que es votar una moción de
censura, no estamos votando una moción de censura entonces
pues yo puedo referirme al informe y puedo referirme a los
asuntos con total tranquilidad, lo primero es la denuncia
que yo he recibido por distintos canales es diciéndome ,oiga
aumentaron de manera estrepitosa la contratación de CPS
,entonces yo voy a verificar en los canales de información y
trato de verificar a la página del área metropolitana y el
último reporte de contratación que encuentro es de enero del
2022, además el reporte que debería venir anexo al informe
de gestión porque el concejo aprobó una directriz que le
envía todas las entidades un elemento que les pide envíe su
reporte de contratación anexo, no viene anexo qué hago yo
para revisar la contratación, en el reporte 2022, Bueno me
metí y lo revisé está por ejemplo aclarar SAS la firma que
era la firma contratista aquí el concejo, están estas cosas
digamos particulares gente que uno sabe pues tiene
relaciones con distintos actores políticos, pero una en
especial me llamó la atención que es una contratación
directa solo a enero del 2022 de una firma llamada ONE
SYSTEM ,que es la encargada de dinamizar el sistema de
catastro pero una contratación directa por mil trescientos
millones de pesos eso es escandaloso yo no entiendo y me
meto a ver los estudios previos y no encuentro ninguna
justificación más que un párrafo que dice lo podemos
contratar de manera directa mil trescientos millones de
pesos, absolutamente inusual, entonces yo quisiera que nos
diera la justificación por qué se contratan 1300 millones de
pesos de manera directa ,esto digamos pareciera muy distinto
a lo que el alcalde sale anunciando de apertura y
transparencia pues en los procesos contractuales ,luego pues
ya metiéndome en esto también hay unos contratos llamativos
por ejemplo este concejo muchas veces ha puesto la voz en
alto sobre los arriendos aquí hay cuatrocientos veintiséis
millones de arriendo para Neomundo, ya el tiempo y así me lo
critican los compañeros nosotros estamos regalando los
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inmuebles del municipio de Bucaramanga le regalamos a la
rama judicial la casa Adelina Cárdenas ahí en el parque
Bolívar regalada en lugar de usar nosotros las instalaciones
para los servicios que debería prestar el municipio,
entonces no tiene ningún sentido que nosotros estemos
pagando 426 millones de pesos de arriendo y además qué pasó
con la casa blanca que además tiene un valor patrimonial en
el POT ,la Casa Blanca está abandonada la casa de la
ciudadela que tiene valor patrimonial y qué pasó con eso, sí
entonces yo quiero preguntar por esa gestión yo no sé cómo
se está decidiendo, esa digamos esa organización pues de los
inmuebles para terminar el asunto de los contratos de
prestación de servicio yo quisiera un reporte comparativo de
la contratación y prestación de servicios 2020 ,2021-2022
para poder digamos analizar esto porque los principios de
austeridad no por más gastar es mejor una entidad del
concejal Francisco dice que excelente el área que pasó una
ejecución de 10.000 a 30.000 pero si los 30.000 no gastamos
en contratos de prestación de servicios y justificaciones un
derroche y es derroche es lo contrario a la buena
administración pública, entonces no por más gastar vamos a
entrar una entidad que está manejando correctamente sus
recursos, en materia de hechos metropolitanos quiero
referirme a tres elementos puntuales, uno levantaron la
ciclo infraestructura de noche con muchas dudas por parte de
la ciudad la bicicleta es un hecho Metropolitano y como
hecho Metropolitano es la normativa principal que regula el
desarrollo de la ciclo infraestructura yo quiero
preguntarles, se concertó hay un acta de concertación con el
área metropolitana como regente del hecho Metropolitano de
los ajustes a la infraestructura de la bicicleta, si está
esa acta no la pueden mostrar porque claro el POT establece
por donde se debe digamos delimitar la ciclo infraestructura
pero un hecho Metropolitano es de superior jerarquía,
entonces más mal haría Juan Carlos Cárdenas en levantar la
ciclo infraestructura sin concertar con el regente del hecho
Metropolitano de la bicicleta, Entonces si por favor nos
puede mostrar esa acta o cómo se determinó ese reajuste de
la ciclo infraestructura en segundo lugar sobre el hecho
Metropolitano de seguridad el hecho Metropolitano de
seguridad que valga el paréntesis, bueno valga he visto
varias veces que se han hecho los concejos metropolitanos de
seguridad lo cual valoro creo que es el camino dos minutos
más.

PRESIDENTE: un minuto CONCEJAL

CARLOS PARRA el camino correcto y además al cual siempre
está ausente el mismo día del Concejo Metropolitano de
seguridad el alcalde falta el concejo Metropolitano de
seguridad que es un irrespeto con todos ustedes con el área
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metropolitana con todos nosotros y está contento en un
concierto de Andrés Cepeda es una vergüenza para la ciudad
lo que hace el alcalde pero es punto aparte, el hecho
Metropolitano de seguridad trae un elemento que necesitamos
que es el índice de articulación en materia de seguridad y
presidente le pide un minuto para poder explicar una cosa.

PRESIDENTE: otro minuto concejal usted es el consentido aquí
del de la mesa directiva.

CARLOS PARRA: Gracias presidente en el proceso que he vivido
las últimas semanas en donde recibimos una amenaza cuchillo
y una banda y nos metimos a las entidades corresponsales del
sector seguridad ,es un hecho que las entidades
corresponsables del sector seguridad entre unas y otras se
tiran la pelota y entonces para nosotros lograr la captura
de la persona luego la legalización de la captura luego
llevar al ministerio público cada una de esas entidades le
tira la pelota a la otra y ha sido todo un viacrucis
nosotros necesitamos un índice algo que nos diga cómo se
articulan para su vez las ciudades asignar recursos del
FONSEP en razón del índice para que los recursos estén
atados a la articulación y entidad que no colabore entidad
que no se le dé plata pero nosotros dejamos eso en manos del
hecho Metropolitano, entonces quiero preguntarle cómo va ese
índice, si ya se estructuró si no se estructuró si ha salido
si no ha salido entonces pues esos son los puntos que quiero
señalar, pues en hoy en el área y ojalá pues se nos pueda
aclarar este asunto de la contratación directa de esa
cuantía tan significativa gracias.

PRESIDENTE: a usted concejal Parra del partido verde tiene
la palabra el concejal Danovis por cinco minutos también del
partido verde.

WILSON DANOVIS LOZANO: Gracias presidente saludar a los
compañeros a las compañeras a los integrantes del área
metropolitana de Bucaramanga, el primer tema pues es un
secreto a voces que la ciudad viene clamando es la
desarticulación metropolitana, en un tema como lo es el
transporte público para
nadie es un secreto que los municipios circundantes de
Bucaramanga como Florida, Piedecuesta y Girón pues también
están sufriendo estas inclemencias de lo que ha sucedido con
Metrolínea y lo que sucede a diario con las otras empresas
de transportadoras, entonces esta articulación y este plan
estratégicos en movilidad de parte del área tienen que ser
fuertes tienen que ser consensuados con todos porque hemos
visto de verdad la preocupación de la gente por el temor a
quedarse sin un medio de transporte y esto es una floras
Pues los medios de transportes informales la gente compra
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más carros la gente compra más motos la gente utiliza los
llamados piratas a la hora de transportarse y va a ser un
problema de nunca acabar que en el 2023 sigue empeorando,
estaba revisando la meta del transporte público dice que
según el informe la meta se cumplió en un setenta y cinco
por ciento pues sin embargo en las calles lo que sentimos
los ciudadanos es un descontento por toda la calidad del
transporte del área metropolitana, es un descontento de
verdad generalizado y hubo algo que vi, el alcalde que pues
en Bucaramanga en el 2022 llegó el primer bus eléctrico de
metrolínea y si no estoy mal allá está más oxidado que
nunca, funcionó como tres meses y no lo hemos vuelto a ver
qué pasó con todo este tema de la flota eléctrica estaba
revisando también que habían unos unas metas vigencias de
diseñar una prueba piloto para la operación de vehículos
eléctricos en el transporte público como estrategia para
lograr índices de descontaminación atmosférica y pues luego
vi el alcalde que dijo que esperamos 70 80 buses eléctricos
que entren en operaciones este año en Bucaramanga con un
plan piloto pero no entiendo a qué se refiere con el tema de
las flotas eléctricas para la ciudad si usted tiene
conocimiento de estos y el alcalde le ha hablado en el tema
de buses flotas eléctricas para el área metropolitana y como
área pues ustedes tienen algún informe de esto, hay algo que
también vale la pena tocar y es lo que ha sucedido con el
parque las mojarras ese parque que queda en ese sector donde
ningún municipio se hace responsable, se tiran la pelota y
lo que vemos son vecinos que aseguran que de hace tres años
están sin el servicio de agua debido a que ningún municipio
pues se ha hecho cargo del parque las mojarras vemos a cada
rato de la maleza como crece como Pues hay unos rumbos
constantes en el sector pues la gente pues asegura que
necesita más presencia de guardias de seguridad para poder
proteger este parque que se encuentra en la calle cien y
bueno muy preocupante como a veces se ha deteriorado digamos
que en la parte de arriba se encuentra el parque extremos
San Martín pero en la parte de abajo este parque que debería
promoverse más su uso porque estoy seguro que la mayoría de
ciudadanos desconocen la existencia de este parque que es un
parque de verdad muy bonito pero la gente le da miedo ir
hasta allá entonces la promoción de los diversos parques de
la ciudad de Bucaramanga y el área metropolitana por parte
del área también debería ser una constante para poder
conocer y visitar y el otro tema que ya se lo dije las
trabajadores de los parques aseguran que llevan casi ya más
de un mes sin cobrar sueldo qué ha pasado con esto cuando
les van a pagar a las pobres señoras madres cabeza de
familia que trabajan todo el día cuidando los parques esa es
una pregunta de verdad que ojalá no pase el lunes porque
estas mujeres están desesperadas tienen que llevarle comer a
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sus hijos y no tienen ni un centavo debido a que no les han
pagado Gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: a usted concejal Danovis del partido verde y
cierra el jefe máximo del partido verde el honorable
concejal Carlos Barajas cinco minutos honorable concejal.

CARLOS BARAJAS: Muchas gracias presidente por eso elogios
inmerecidos; Doctor César Camilo siempre he dicho que ,desde
que está aquí en el concejo llevamos tres años suplicándole
al área a la CDMB, que le ponga la cara a la ciudad ,que le
ponga la cara a los que le facturamos para que ellos se
lleven la medio bobadita de la sobretasa ambiental que
representa un montón de plata, pero no vienen y les pasa las
de un funcionario del del Acueducto que cuando le íbamos a
mostrar aquí una irregularidad pidió vacaciones, cuando uno
tiene miedo no da la cara, y por eso quiero retomar una
frase que utilizó que puso el concejal Francisco en la mesa
y sobre la autoridad ambiental, le toca y sé que usted lo
puede hacer César Camilo le toca las al área metropolitana
recuperar la autoridad ambiental; Estoy seguro que somos
capaces en una batalla judicial porque es que mire lo que
dijo el concejal Antonio Hace unos días nos tocó rogarle
suplicarle una obra en un colegio paralizada y suspendida
porque se le pidió permiso a la autoridad ambiental a la
CDMB, para que autorizaran cortar un árbol, seis meses y
entonces ellos son palabra de Dios aquí, toca pedirles
permiso por aparte esto que irnos de rodillas desde la 36
hasta arriba por eso la CDMB merece todo nuestro rechazo
,Porque además no dan la cara , échese una ida por el
llanito César Camilo con su equipo ambiental y se dan cuenta
que los predios de las CDMB están abandonados, hay una
quebrada que genera toda la contaminación que es la quebrada
la iglesia, échese un paseo por Rincón de la paz allá atrás
de la cárcel de mujeres y dese cuenta cómo hay contaminación
allá y que hay una invasión en un predio que es de la CDMB y
se la pasan amenazándolos que los van a sacar pero no les
hacen nada no les mejoran el tema ambiental, échese una
pasada por el ,la cancha del del barrio Bucaramanga, ahí la
parte de abajo por la entrada Coca-Cola y de ese cuenta cómo
esa quebrada genera contaminación entonces sector y la CDMB
Qué hace nada, es que nos toca hacer a nosotros
jurídicamente quitarles esa competencia ,nos pusieron una
demanda porque le bajamos no todos los concejales les
bajamos aquí, unos concejales votamos para que se les bajara
el dos por ciento, del dos punto al uno punto cinco la
sobretasa ambiental y se rasgaron las vestiduras, Y eso casi
les da un infarto al Señor director y el concejo de estado
dijo que no, que estaba bien perdieron, pero nunca salieron
a dar una rendición de cuentas a decir mire es que esta
plata que no Gira la el municipio, porque hoy toca ,la
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invertimos en esto no hacen obras no muestran acción no
muestran gestión, así que su misión con un equipo
fortalecido jurídico es recuperar la autoridad ambiental y
sé que se puede, sé que se puede fortalezca desde el punto
de vista constitucional desde el punto de vista del censo lo
que dijo Francisco y todo esas acciones que se puedan y con
retomen ustedes la autoridad ambiental, algo que me preocupa
y que también la CDMB aquí es que la tarjeta roja hoy es
aprovechando que está la el AMB la tarjeta roja es para la
CDMB esto es un mensaje para Bolívar que le llegue a
Santander, tenemos Bucaramanga está en alerta crítica por la
contaminación de nuestro aire y qué hace la CDMB nada ,nada,
yo sí le quiero pedir un favor a usted Doctor César Camilo
en ese trabajo juicioso que usted hace con su equipo miremos
como articulamos, como autoridad de transporte, como
articulamos con las diferentes direcciones de tránsito del
área metropolitana que por amor a Dios salgan esas chimeneas
que hay en Bucaramanga esos carros de Postobón, de Coca-Cola
, carros viejos que reparten la gaseosa esas volquetas por
allá mil novecientos setenta y me regala dos minutos más le
agradezco

PRESIDENTE: concejal usted es el consentido de esta mesa dos
minutos

CARLOS BARAJAS me honra sus palabras señor presidente, Esos
carros viejos que usted se va atrás de ellos es una chimenea
andante necesitamos sacarlos de circulación, o sea no puede
ser que uno vea un retén de tránsito y el carro pase como si
nadie los alfares queden grises que en oscuros del humo, hay
que hacer si no hace eso la CDMB que les toca a ellos pues
miremos doctor Fontecha como articulamos con las direcciones
de tránsito, Porque muchos carros de esos no puede decir que
tengan técnico mecánica porque no pueden votar ese humero se
parecen allá al ranchito que tenía mi abuela en Loma Alta
cuando prendía la candela eso es puro humo no se no se puede
permitir en Bucaramanga y entonces nos inventamos un día sin
carro y carro modelo 2020 modelo 2022 modelo 2023 fuera
circulación y los señores de las volquetas, de la gaseosa
las busetas de unitransa de cotrander, botando el humo
impresionante y ellos no son cubiertos con el día sin carro
por eso hay que articular el esfuerzo y demostrémosle a la
CDMB que ellos no están haciendo las acciones ambientales y
que es el área metropolitana la que en derecho y en
dedicación al trabajo que hoy están haciendo que somos los
que necesitamos recuperar esa autoridad ambiental pero antes
de eso estoy seguro que una mesa de trabajo con los
directores de tránsito se pueden hacer esas acciones para
inmediatamente reducir esa contaminación ambiental, un buen
trabajo doctor Fontecha hay que revisar el tema de rutas de
rutas de transporte eso hay que replantearlo yo vengo
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diciéndole a sus Merced desde antes de llegar CESAR CAMILO
con un director que pasó sin pena ni Gloria que es el que
estaba antes de su señoría, que ni siquiera por el nombre lo
recordamos porque fue sin pena ni Gloria, rutas de
transporte hay que replantear algunas y eso se le haría muy
bien y más en estos momentos si hay crisis de transporte de
metro línea Gracias señor presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Carlos Barajas vamos
a dar dos minutos al jefe del partido verde el concejal
Parra que parece que se le quedó algo en el tintero dos
minutos concejal por favor.

CARLOS PARRA: Gracias presidente, cuatro temitas puntuales,
uno en el concejo aprobamos por proposición la realización
de un concejo Metropolitano para abordar el asunto de
Metrolínea en ese concejo Metropolitano, el principal Aliado
debe ser el área metropolitana entonces la solicitud es que
la comisión que la integra, el concejal chumy , el concejal
Cristian otros concejales y yo tengamos la próxima semana en
la citación, asista una persona del área para que esté
conectada con esa comisión que organiza ese concejo
Metropolitano, la segunda que nos presenta un informe sobre
el plan de reestructuración de la carrera 33 la decisión del
cambio del transporte público todo esto yo he estado
tratando de encontrar espacios para hablar de ese tema no
los he encontrado, la tercera no entiendo como una inversión
de ciento de cien mil millones de pesos que va a ser el
municipio no tiene articulado una oferta de transporte
público que es el Par Vial de las 54, pregunté a el diseño
de la UIS me dicen no tiene articulado una oferta de
transporte público no está programada no se me hace
razonable que una inversión de esa naturaleza no esté
articulada con una oferta de transporte público entonces
quisiera presentar la inquietud para que se nos dé las
explicaciones y cuarto también hicimos un requerimiento en
días pasados, meses pasados sobre los dispositivos sonoros
de freno que ponen en los buses que están prohibidos según
la normatividad el área organizó una reunión a la cual fue
mi equipo de trabajo pero quisiera sí me pueden presentar un
informe de cómo se le ha hecho seguimiento al cumplimiento
de esta Norma, esas cuatro cosas pues son las que se me
quedaron gracias.

PRESIDENTE: concejal parrita revise de pronto si se le quedó
algo más para darle un espacio un poquito más largo tiene la
palabra, Espéreme concejal Marina que la acaba de pedir el
concejal Tito de forma virtual, concejal Tito tiene cinco
minutos para su intervención por favor y cierra la concejal
Marina Arévalo, Ah ahora parece, Bueno ya cuadramos el
concejal Tito cinco minutos.
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TITO RANGEL: Gracias presidente buenos días, Buenos días a
los compañeros y al doctor César Camilo y quisiera que
pudiera desocuparse ahí un momentico para escuchar la
intervención
PRESIDENTE: concejal Antonio que usted está interrumpiendo
la magistral intervención del concejal Tito concejal Tito ya
tiene toda la atención del público.

CONCEJAL TITO RANGEL : Muchas gracias presidente por su
orden Doctor César Camilo bienvenido Tres puntos, el primero
en materia de movilidad, hemos visto la apertura del carril
de metrolínea en la ciudad de Bucaramanga, para ,para el
transporte público pero también hemos visto la noticia de
que Floridablanca y Piedecuesta no se manifiestan y se han
hecho como los de la oreja gocha como decimos en Colombia y
no se unifican y director yo creo que, haciendo honor a este
propósito misional del área metropolitana que es unificar
los temas que competen y que son de materia de importancia
para todos los municipios del área creo que aquí hay una
necesidad importante de unificación, yo quisiera preguntarle
cuál ha sido el papel del área en este tema puntual, Cuál es
la razón por la cual los alcaldes y las autoridades de
tránsito del área metropolitana les cuesta tanto ponerse de
acuerdo, me monto en un taxi que lo tomo en Papi quiero Piña
y me dice es que no puedo usarlo hasta después del puente
pero en el puente no hay donde meterse después del puente de
Provenza y yo creo que aquí es importante su voz ,director y
que se escuche fuerte llamando la atención a las autoridades
de tránsito y a los alcaldes del área metropolitana no puede
ser una vergüenza de esas que ni para eso se pongan de
acuerdo las autoridades de tránsito pero aquí el llamado es
a los alcaldes y hoy al área metropolitana es en este
materia de transporte Bucaramanga necesita decisiones y
decisiones serias pero además unificadas el área
metropolitana para que funcionen algunos están desacuerdo
otros en acuerdo los taxistas por ejemplo el gremio está
contento porque puede movilizarse más rápido ellos viven del
tiempo y eso está bien pero entonces no se conecta el área
en materia de transporte, Pero además de movilidad los
compromisos de los municipios como Girón, Florida,
Piedecuesta en apoyar a tránsito Bucaramanga yo a veces veo
bueno ya sabemos que hay municipios que ni tránsito tienen
pero por lo menos unificarse en la estrategia de movilidad,
en los corredores principales con oficiales de tránsito, ya
lo decía un compañero los carros viejos que están
contaminando el área eso es movilidad eso es transporte eso
es ambiente, pero no hay presencia de la autoridad en
materia de movilidad de transporte director Camilo del área
metropolitana o de los municipios aledaños a la capital,
cuál es la razón de eso, cuál es la función del área y por
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qué no está funcionando, en materia de hablando de la
carrera 33 hay un proyecto que nos llamó la atención a todos
con expectativa que es el corredor verde que se anunció,
Cuándo se ejecuta ese y cuál es el presupuesto de ejecución
para ese proyecto porque vemos que la 33 está recibiendo
proyección de movilidad de corredor verde de ambiente de
embellecer la ciudad pero qué bueno que podamos saber cómo
se está proyectando esto y cuál es el plan de maestro y
termino con el último tema presidente que es seguridad
doctor Camilo, César Camilo la seguridad es un compromiso de
todo el área metropolitana ayer justamente me fui hasta las
oficinas de migración, buscando al director para
confrontarlo para entrevistarlo, no estaba hablé con otros
que estaban allí no querían darme la cara pero finalmente
pude hablar con ellos y preguntarles ,Cuántas personas hay
agentes de migración trabajando en Bucaramanga y en las
fronteras del área metropolitana para hacer controles
migratorios quien entra y quién sale, llevo más de un año
diciéndole a las autoridades necesitamos controles en los
ingresos de la ciudad, el joven que le pegó un taxista por
la quince se fue deportado y a los 15 volvió con una
pistola, pero parece que estamos detrás de ellos y no hay un
plan de seguridad interno para controlarlos a ellos y yo
quiero preguntarle, cuáles son los avances en materia de
seguridad, qué dicen los alcaldes y cuáles han sido las
líneas y los programas que se lidera desde el área
metropolitana en materia de seguridad comprometiendo a las
autoridades Gracias por el presidente por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE: a usted concejal Tito por el uso del tiempo
Muchas gracias, concejal chumi o Marina, concejal Marina
tiene cinco minutos para su intervención.

MARINA DE JESUS AREVALO: Gracias presidente, bueno doctor
Camilo a usted y a su equipo Gracias por estar aquí por
escucharnos, esperemos que termine el concejal Nelson, listo
bueno Doctor César Camilo realmente yo frente a tantas
inquietudes que tengo sobre esta entidad invisible como digo
porque es invisible y se lo digo con respeto usted tiene la
oportunidad de hacer visible la entidad desde la gestión sí,
mi primera recomendación es que no adopte términos
utilizados por un líder local que de verdad, son dejan mucho
que hablar más del que lo dice que el que lo hace, yo he
sido crítica de este gobierno porque de verdad veo decaer mi
ciudad no tengo ningún interés politiquero, ni político ni
siquiera de repetir en esta oportunidad o en esta
experiencia que he tenido, pero por eso no me puede tachar,
ni el alcalde ni ningún funcionario de que los que
criticamos la gestión somos politiqueros no le queda bien a
usted que ha proyectado una imagen diferente, entonces paso
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con decirle que de verdad busco en los comentarios sean
propositivos, su informe por ejemplo Presenta una relación
del plan integrado de desarrollo Metropolitano pero
tristemente no trae la ejecución ni en recursos programados,
ni en resultados tampoco, simplemente la menciona y en
muchos casos en el eje donde debe estar el avance contiene
una N/A me imagino que eso quiere decir que no aplica, sin
embargo al margen de esto quiero hacer las observaciones
sobre algunos ejes estratégicos como transporte ,como
ambiente y desarrollo sostenible como vivienda, como
estadística hoy sin ser ya usted la entidad catastral, pues
veo que realmente en estos ejes estratégicos todo anda en
desorden, todo anda totalmente al garete prueba de ello pues
el tremendo problema que tenemos hoy con Metrolínea o que
tiene los usuarios comunes de Metrolínea, primera pregunta
es hace muy hace varios días tal vez la semana pasada la
movilidad estaba en caos por la mal llamada autopista porque
eso no es una autopista hay que ir a ver qué son autopistas
de verdad, eso es una vía rápida pero de autopista no tiene
nada, entonces ahí había un caos porque Floridablanca, tomó
una decisión sobre el carril exclusivo de Metrolínea,
Bucaramanga tomó otra, mejor dicho Todo el que pudo tomó
decisiones sobre ese carril exclusivo primera pregunta,
Quién administra o determina qué sucede con
ese carril exclusivo, Cuál de todas las alcaldías siguiente
Pregunta Pues nosotros también preguntamos valga la
redundancia porque hay recursos de los bumangueses girados
al área metropolitana y quisiera que nos contara, cuántos
son esos recursos que en la vigencia 2022 giró la alcaldía
de Bucaramanga como municipio núcleo de la junta directiva
del área metropolitana de Bucaramanga, en relación por
ejemplo a la ley 1625 la más reciente de 2013 claramente esa
ley establece que el fin mismo de las áreas es integrar, las
áreas metropolitanas o lo integrarla y yo no lo veo así lo
digo Doctor César Camilo Con mucho respeto, la basura están
integrados no están integradas, la inseguridad está
integrada no está integrada, cuando yo le pregunto a los
ciudadanos por hacer un ejercicio usted conoce el área
metropolitana dice ah Sí allá donde le dan a uno el paz y
salvo, hasta ahí llega la percepción de muchos ciudadanos de
qué es el área metropolitana y vuelvo y le digo es una
oportunidad importante que usted tiene punto, punto crítico
que está viviendo la ciudad que me parece vergonzoso, qué es
vergonzoso que siga creciendo el uso de la bicicleta en el
mundo, países donde ya bordean el 60% de la movilidad de sus
ciudadanos en ese transporte Doctor César Camilo, usted es
un ejecutivo que le falta mucho todavía por desarrollarse, a
usted a su familia y quiero decirle que el futuro del mundo
será moviéndose en dos ruedas, ese es el futuro de la
movilidad del mundo moverse en dos ruedas y aquí le damos
porra a la ciclo rutas sin Llamar primero a la socialización



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 41

de 58

FOLIO 41

del fallo de un juez y mirar a ver de qué manera propositiva
le cumplimos al juez pero le cumplimos también al usuario de
la bicicleta, en ese ranking de uso de la bicicleta en el
2022, solamente aparecen tres ciudades de Colombia que son
Cali, Bogotá y Medellín ,Bucaramanga lejos, lejos y con esto
mandamos con esto reciente noticia le mandamos un mensaje
negativo a la ciudad para el uso de la bicicleta presidente
me regala dos minuticos y cierro con esto.

PRESIDENTE: sí concejal marina tres minutos usted es la
consentida de esta mesa.

MARINA DE JESUS AREVALO: bueno presidente entonces voy a
decirle al doctor César Camilo si nos puede hoy contar de
alguna manera frente a lo que pasó en metrolínea qué pasó
con el famoso memorando de entendimiento, pero al margen del
informe que usted trae quiero hacerle algunas observaciones
no viene por ninguna parte en el informe que también es
público una ejecución presupuestal, pero sí me llama la
atención algo que quisiera que si no lo aclara pues lo
considere allá con su equipo de finanzas por qué se
incrementaron los activos contingentes de las cuentas
deudoras en un 98%, eso es asombroso por qué los pasivos no
corrientes las provisiones disminuyeron en un 52%, yo le
digo esto porque son indicadores de gestión financieros que
desbordan cualquier forma de cambio que pueda haber de una
vigencia a otra y otra pregunta que fundamentalmente la hago
más como por dejarla en su reflexión porque yo en mi
análisis tengo la respuesta cómo es que una entidad que
recibe importantes recursos registra para el 2022 una
pérdida de mil setecientos diez treinta y dos novecientos
cuarenta y seis millones de pesos ,entonces yo me voy a
mirar y resulta que sus ingresos de manera privilegiada en
una vigencia, donde el IPC fue el trece doce sus ingresos
crecieron en un 29% eso está bien quiere decir que hubo
recursos para trabajar pero imagine que su gasto le creció
el doble el 58% qué cosas extraordinarias pasaron los sabrá
usted, los sabrá su administración y cierro con decir
presidente, si nosotros no le podemos hacer control político
usted tiene una junta directiva que lo debe hacer y esa
junta directiva la integra un miembro de esta Corporación,
entonces yo pregunto yo soy de la junta directiva de la
ciudad de Bucaramanga y a pesar de ser de las minorías he
salido a hacer las denuncias pertinentes que se deben hacer,
yo le pregunto al representante del Concejo en la junta
directiva qué denuncias ha hecho siendo parte de la junta
directiva que es así es su función sobre lo que acaban de
decir aquí varios de mis concejales sobre lo que yo estoy
diciendo por qué se incrementa el gasto de esa forma sin
explicación alguna, entonces si hay allá circunstancias
desde luego a mí no me las va a responder porque no le hago
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control político no le investigo pero la junta directiva sí
que funcione porque para eso la nombraron y para eso va el
concejal a hacer allá presencia y representación de esta
corporación Gracias presidente.

PRESIDENTE: concejal Marina gracias por su intervención
cierra el concejal.

CARLOS BARAJAS: una moción

PRESIDENTE: concejal tiene la moción.

CARLOS BARAJAS: es que no voy a intervenir eso la vez que
ahorita por tema técnico no se puede proyectar, solamente
para poner este video presidente dura 30 segundos me
permite.

PRESIDENTE: concejal usted tiene toda la autorización de la
mesa

CARLOS BARAJAS: mírenlo ayúdenos con eso por favor sé que
usted puede José ahora sí ya pues, era la chimenea andante
en Bucaramanga eso es lo que usted nos puede ayudar a evitar
en colaboración con Carlos bueno, con Ferley con todos ellos
no estará metropolitana puede ser librada estos esas
chimeneas andantes Gracias presidente Gracias doctor César.

PRESIDENTE: a usted concejal tiene la palabra el concejal
chumi Castañeda.

CHUMI CASTAÑEDA: presidente Muchas gracias quiero saludar
de manera muy especial a los compañeros honorables
concejales de la ciudad, saludar a los funcionarios que hoy
asisten a esta importante plenaria en cabeza del ingeniero
César director del área metropolitana de Bucaramanga;
Presidente yo quiero aprovechar este espacio corto que usted
nos permite, para hablar de un tema que hemos venido
poniendo sobre la mesa y que la verdad a veces uno no
entiende Cómo la clase política santandereana se hace la de
los oídos sordos frente a semejante propuesta, que es la
verdadera solución a tantos problemas de Bucaramanga y del
área metropolitana, una vez más señor presidente agradezco a
Dios la posibilidad de estar en esta importante Corporación
y a todos los ciudadanos que pensaron que podíamos estar
haciendo una labor importante en favor de mejorar las
condiciones y la calidad de vida de todos los habitantes,
quiero referirme Señor Presidente al Distrito Metropolitano
de Bucaramanga una necesidad sentida de parte de todos los
habitantes de esta urbe, de esta ciudad región que llaman
algunos qué importante honorables concejales entender desde
estas corporaciones públicas que los problemas de seguridad,
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que los problemas de movilidad, que los problemas del
transporte, que los problemas de infraestructura, que los
problemas de gobernabilidad tienen una verdadera solución
creando el distrito Metropolitano de Bucaramanga los
habitantes de esta ciudad región seguimos molestos porque
allá hay un emperador en Piedecuesta y hay otro emperador en
Girón y otro, otro emperador en Floridablanca que casi
siempre van en contravía de las decisiones de la capital del
departamento que es Bucaramanga, cada cual por su lado y hay
unos feudos politiqueros y corruptos que se adueñaron de las
regiones que se adueñaron de los municipios y son aquellos
los que se interponen a esa propuesta importante de la
creación del distrito Metropolitano de Bucaramanga, que no
es más sino avanzar hacia un modelo de sostenible de
gobernabilidad será que no lo entienden será que no
entienden que los problemas de seguridad en Bucaramanga
tienen que ver con los problemas de seguridad de Girón, será
que no entienden que muchos personajes siniestros de bandas,
honorable concejal Carlos Parra que vienen a robar a
Bucaramanga, viven en Piedecuesta y que muchos que roban en
Piedecuesta viven en Bucaramanga y que muchas bandas tienen
su asentamiento, su lugar de residencia en Girón y vienen a
cometer fechorías a Bucaramanga, es un problema
Metropolitano es un problema Metropolitano y hay clanes
politiqueros concejal Carlos Parra, familias poderosas de
corruptos y de picaros que se han robado el área
metropolitana y han convertido estos municipios en su caja
menor, hay politiqueros de este departamento usted no les
puede tocar a Piedecuesta, son los dueños de Piedecuesta y
otros son dueños de Girón y otros son dueños de
Floridablanca y son familias que se han venido robando el
presupuesto público y siempre negarán la posibilidad de
crear el distrito Metropolitano de Bucaramanga, cuánto
ahorraríamos señor presidente, cómo seríamos de eficientes,
tendríamos un desarrollo integral, sostenible, competitivo,
eficiencia ,celeridad gobernabilidad yo lanzo desde este
concejo de Bucaramanga una vez más a la clase política
santandereana que atiendan esta solicitud sentida de todos
los ciudadanos que nos permitiría avanzar mucho mejor, Con
tantos problemas que tenemos a nivel de los cuatro
municipios, presidente dos minutos para terminar por favor.

PRESIDENTE: dos minutos concejal chumi.

CHUMY CASTAÑEDA: la división, actuar como islas apartes
afecta negativamente el desarrollo integral; Qué interesante
proponer una vez más que necesitamos un alcalde
Metropolitano un solo alcalde por los cuatro municipios un
solo concejo Metropolitano veintiún concejales, no setenta y
dos como los hay hoy, una sola personería metropolitana, una
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sola contraloría metropolitana, una sola dirección de
tránsito Metropolitana, un servicio de bomberos
metropolitanos, cuesta tanto entender eso señor presidente,
somos tan ciegos ante el desarrollo que cuesta tanto
entenderlo, pues yo debo decirle señor presidente que el
problema es que la corrupción y la politiquería y los
bandidos que han manejado a Santander no permiten esta
sociedad del área metropolitana pueda alcanzar ese propósito
tan importante, yo le pido hoy a mis compañeros concejales
de Bucaramanga que antes de terminar este periodo podamos
poner sobre la mesa este tema para que quienes aspiren a la
alcaldía de Bucaramanga y para quienes quieran ser alcaldes
del área metropolitana en Piedecuesta en Girón en
Floridablanca, aborden este tema que es una necesidad
sentida y termino diciéndole señor director no pase sin pena
ni Gloria no vaya a calentar silla al área metropolitana,
usted tiene hoy una responsabilidad y es liderar este
proceso de la creación del distrito Metropolitano, mire como
me agrada la propuesta del honorable concejal Carlos Parra
de una comisión metropolitana para el tema de Metrolínea,
cuánto avanzaríamos concejal si tuviésemos hoy un solo
alcalde Metropolitano y unos concejales metropolitanos para
lograr unas soluciones a tanta necesidades y a tantos
problemas que tenemos hoy en Bucaramanga, Florida, Girón y
Piedecuesta, sí al Distrito Metropolitano de Bucaramanga
presidente Muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal

MARINA DE JESUS AREVALO presidente

PRESIDENTE Castañeda Espéreme un segundito concejal Cristian
quiere la palabra cinco minutos concejal por favor.

CRISTIAN REYES: Gracias presidente cordial saludo para usted
para todo el equipo de trabajo del área metropolitana, el
día de hoy en ese informe de gestión del 2022 y del cual
también hago parte de la junta directiva o como el legado
del área metropolitana por el concejo de Bucaramanga, acá
hemos dado los informes pertinentes de la gestión que hemos
hecho por el mandato que ustedes nos han dado, en tema muy
relevantes de ciudad, pero también hay que decirle a los
concejales que es que uno no puede ser selectivo en las
denuncias porque acá se desgarran las vestiduras algunos
concejales, pero son muy selectivos cuando denuncian; acá
hicimos un debate de control político sobre catastro,
actualización catastral por zonas homogéneas que afectaron a
más de 40.000 ciudadanos, pero yo no escuché a los
compañeros de la liga poner las denuncias por ese contrato
de más de 12 mil millones concejal chumy Castañeda, con la
universidad distrital de Bogotá, trajimos acá las denuncias
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sí las hemos puesto, pero es que yo no soy juez de la
República yo no soy fiscalía, porque somos tan selectivos en
denunciar, denunciamos solo de manera destructiva acabando
con la imagen de los funcionarios, no importa la imagen de
la persona que ha estudiado toda una vida, que tiene una
familia y yo la destruyo en un video en 30 segundos, de
aquellos parqueros como le decía el director y si le aplaudo
director que se le dé la oportunidad al adulto mayor, porque
es que aquí no se puede dejar solo el discurso en la junta
directiva, como concejal démosle oportunidades a los adultos
mayores y echamos ese discurso veintejuliero, pero cuando le
estamos dando oportunidades, ah pero por qué se contrata
gente y si nos vamos a poner a ponerle cuidado a los
candidatos politiqueros a la alcaldía, estamos jodidos
porque no vamos a poder tener resultados para la ciudad y
hemos hecho los debates de control político de metrolínea
año tras año y ya parecemos disco rayado, Decimos lo mismo
cuestionamos lo mismo y la posición de ese concejal
humildemente que ha sido construir, ser propositivo, la
ciudad se aburrió se cansó de la pelea entre el concejo y el
anterior alcalde sin resultados el palo en la rueda para la
administración y aquí también hay que hacer propuestas le
pregunta algunos concejales y han hecho la gestión al menos
de mandar a limpiar un parque hacer la gestión para que el
parque sea podado, yo sé que estoy seguro que aquí hay
concejales que, que esa gestión no la han hecho que una
ciudad también se construye con propuestas no siendo
oposición
destructiva hemos hablado de la inseguridad y hoy es un
hecho Doctor César Camilo que hay un comité Metropolitano un
concejo Metropolitano de seguridad donde están todas las
autoridades donde se está articulando un tema muy importante
como usted lo decía concejal Castañeda, los bandidos no
pueden secuestrar a Bucaramanga ,Desde allí los alcaldes Yo
también estoy de acuerdo que la burocracia tiene que
disminuir que las alcaldías tienen que ser una sola una
Bucaramanga y el área metropolitana tiene que ser un solo
ente un solo, alcalde pero eso no está en nuestra facultad,
hay que decirle a los congresistas de la República porque
eso lo eso genera es gobierno nacional, entonces aquí
podemos solicitarlo pero si el congreso y el señor
presidente no lo quieren pues no lo vamos a lograr nunca
intermodalidad o complementariedad lo logramos ingeniero
Fontecha y directores hoy en día hay ciento diez vehículos
de transporte TPC que son los que salvaron la papeleta por
el transporte masivo, no voy a contar la historia porque ya
la sabemos de memoria ahora la pregunta es qué vamos a
hacer, presidente si no hay propuestas no van a haber
soluciones qué bien que los nuevos precandidatos a la
alcaldía y al concejo no se dediquen a hacer campañas negras
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si no hacer más propositivos en temas coyunturales de la
ciudad y yo así lo
tengo que decir de manera clara y he dado el debate antes de
dejar esta corporación por primera vez no estoy de acuerdo
con la cicloruta mal planificadas y mal diseñadas y se
tienen que levantar la ciclorutas que están mal diseñadas lo
que no sirve se levanta no podemos seguir permitiendo
presidente, Regáleme dos minutos tres minutos más y concluyo

PRESIDENTE: dos minutos

CRISTIAN REYES de infraestructura sea una conexión más
contaminación ambiental hablamos de calidad del aire resulta
que más más vehículos estacionados, parando arrancando pues
es más contaminación tanto auditiva como de la calidad del
aire, qué se tiene que construir y no es que estemos en
contra la cicloinfraestructura. bienvenidas allá tenemos que
ir un metro cable en Bucaramanga nos lo merecemos, un
tranvía eléctrico nos lo merecemos pero es que pensamos,
tenemos un pensamiento muy pobre y no hacen gestión a nivel
nacional por recursos nuestros representantes se dedican
solo algunos a pensar en el beneficio solo propio si
nosotros en Bucaramanga no damos cumplimiento no a lo que
dice este concejal a un fallo de una juez que se basó en un
estudio técnico presidente de la UIS donde dijo que las
ciclo infraestructuras bidireccionales eran un peligro para
los mismos ciclistas y en la calle 55 entre 17 y 21 era un
Moto carril ahí están las pruebas que representaba un
peligro para el peatón y para los ciudadanos, ahora no es un
parqueadero y lo invito a que lo revise y lo vamos a
revisar, esto lo que generó fue mayor contaminación no
habían carriles para adelantamiento de los vehículos de
emergencia se prestaba para robos en el sector y se
evadieran algunos motociclistas que hacen estos delitos por
los en contravía toda la aventura hasta la quince hay videos
de todo el sector claro y hay que construir un ciclo
infraestructura en la en el parcial 54 y está así diseñado,
señor presidente vamos a seguir cumpliendo nuestra tarea de
manera responsable como el legado en la en el área y vamos a
hacer un estudio de las inquietudes y de las denuncias acá
presentadas y se lo vamos a traer un informe o acá lo único
que puede juzgar y condenarse digamos los jueces de la
República Gracias presidente.

CHUMY CASTAÑEDA: presidente para una réplica por favor

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Cristian Reyes un
minuto para la réplica concejal chumy.

CHUMY CASTAÑEDA: Muchas gracias Señor presidente, es que
quiero decirle al honorable concejal Cristian Reyes, que si
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bien la competencia en ese componente jurídico para la
creación del distrito no es de los concejos, si tenemos la
obligación de poner sobre la mesa el tema y el director del
área es hoy el funcionario más cercano a esa gran
posibilidad como quiera que es el que actúa como integrador
de los cuatro municipios del área metropolitana, así es de
que hay que poner el tema sobre la mesa y aquí pertenecemos
a bancadas políticas y aquí tenemos senadores y
representantes y por eso, Carlos Parra ha tenido siempre
también de manera insistente esa exigencia de que actuemos a
nivel Metropolitano porque es necesario que desde estas
corporaciones salga propuesta para que el congreso de la
República y los alcaldes entiendan que aquí hay quien exige
a pesar de no tener la competencia plena si exige porque es
una necesidad y una solicitud de los ciudadanos Muchas
gracias señor presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal.

CARLOS PARRA: presidente una réplica.

PRESISDENTE: un minuto concejal.
CARLOS PARRA: Gracias presidente para que por favor los
concejales nos agendemos el 19 de mayo nosotros pasamos una
proposición a la comisión de ordenamiento territorial de la
cámara de representantes, con el objetivo de discutir el
ordenamiento territorial del área metropolitana de
Bucaramanga, El representante Cristian Avendaño la presentó
con la firma de la bancada santandereana y se fijó la fecha
de 19 de mayo, ese día va a estar esperamos por lo menos
están citados por la comisión el ministro del interior ,los
alcaldes del área metropolitana todos los concejales, todos
los personeros, el director del área metropolitana ,las
distintas instancias de la ciudadanía, Esperamos que ese sea
un espacio definitivo para abordar el tema del ordenamiento
territorial Metropolitano y que de ahí ojalá pueda salir el
abordaje legislativo de cómo debe ser la propuesta para la
comisión de ordenamiento territorial, Ya está ya está
aprobada por la comisión de ordenamiento territorial de la
cámara de representantes entonces para que lo pongan en sus
agendas Muchas gracias.

MARINA DE JESUS AREVALO: presidente me permite un segundo la
palabra.

PRESIDENTE: vamos a cerrar ya las intervenciones de los
concejales con la concejal Marina un minuto.

MARINA DE JESUS AREVALO: Gracias presidente es que le
solicito muy amablemente apertura de sesión informal para
escuchar a un representante del transporte gracias.
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PRESIDENTE: listo concejal aprueban la sesión informal los
honorables concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión informal señor
presidente

PRESIDENTE: el que usted me pasó el nombre, no marina, bueno
tiene la palabra el ciudadano Fernando Martínez por cinco
minutos y dos adicionales para que cierre ciudadano.

CIUDADANO FERNANDO MARTINEZ: Gracias presidente, Gracias
presidente quiero iniciar hoy presidente y concejales
extendiendo mi saludo especial a la concejalita Beltrán que
hoy nos acompaña y está iluminando no solamente con su
juicio sino con su belleza este recinto concejalita mi
gratitud por esta hermosa compañía que hoy hace presencia en
el concejo de Bucaramanga; frente al tema que nos compete
hoy que es el área metropolitana yo quisiera reflexionar
acerca de una solicitud que es puntual por parte de todos
los ciudadanos representados en la voz de los concejales y
en la voz de los congresistas y es la creación del distrito
Metropolitano, para poder avanzar en ese camino del distrito
Metropolitano nosotros tenemos que sepultar al área
metropolitana, el área metropolitana es la Barrera
arquitectónica que nos impide a nosotros lograr el objetivo
del distrito Metropolitano, hoy ha sido demostrado a través
de esta plenaria que el área metropolitana ha perdido
influencia en sus cuatro acciones fundacionales y misionales
ya no es una autoridad de transporte, de ya no es una
autoridad del medio ambiente, ambiental pero tampoco es una
autoridad Metropolitana de catastro debido a la solicitud de
exclusión de Floridablanca otra vez volvemos a hablar temas
diferentes con actores diferentes en la planificación
metropolitana y tampoco es autoridad Metropolitana de
transporte en el sentido de que no ejerció ese principio de
autoridad en la ejecución y operación del sistema de
transporte masivo, Metrolínea actuó como una isla
independiente por fuera de esa función de autoridad
metropolitana y si no es así por qué Metrolínea ha fracasado
si estaba bajo la supervisión y la coordinación de la
autoridad Metropolitana de transporte que era el área
metropolitana en tanto vamos a tocar unos temas que son de
carácter detallado y que han sido esbozados en esta
discusión de plenaria hoy en la presentación del informe del
área metropolitana, el primero que quiero tocar es el comité
Metropolitano de movilidad sustentable un comité que por lo
visto solo tiene ejercicio a partir de la semana pasada
porque anteriormente y lo vimos en el ejercicio del carril
de metrolínea Floridablanca actúa por un lado Piedecuesta
por el otro y Bucaramanga por el otro, sin tener en cuenta
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que Girón ni siquiera participa, ese comité de movilidad
sustentable metropolitana no tiene eficiencia, eficacia no
tiene materialidad en el desarrollo de sus ejercicios lo
siguiente es el plan maestro de movilidad que lo hemos
tocado y retocado en esta plenaria durante muchas veces y es
la poca eficiencia que tiene, por ejemplo temas que no que
no tienen resultado palpable, la motocicleta qué vamos a
hacer con la motocicleta cómo vamos a regular la motocicleta
se van a seguir vendiendo motocicletas, cómo entramos en ese
control real y eficaz de la motocicleta, también ese plan de
movilidad Metropolitano que indica acerca de las rutas
maestras o del plan maestro de rutas Metropolitano que, que
no tiene ni siquiera una visualización dentro del propio
plan qué dice hacia dónde vamos, vamos a integrar el TPC a
Metrolínea no fue eso lo que prometió Metrolínea solventar
el atraso tecnológico y la contaminación del TPC, el
concejal Barajas presentó un video de vehículos antiguos que
contaminan y dentro de esa masa de vehículos antiguos está
el TPC ,entonces la política pública de la sostenibilidad
Ambiental de metrolínea se destruye igual que se destruye la
movilidad eficiente a través del uso del carril en términos
mixtos intermodalidades de transporte, aquí hay una pregunta
que se debe establecer Y que debe ser contestada hoy y es
quién es la autoridad administradora de ese carril, quién
administra ese carril, quién es la autoridad sobre ese
carril quien Define a través de actos administrativos cómo
se compensa ese carril o cómo se opera ese carril y además
los otros documentos que están involucrados en ese acto
administrativo a través de los considerandos Cómo se
consideraron, la política pública nacional el documento
CONPES prohíbe lo que hicieron la semana pasada las
autorizaciones del tráfico mixto intermodalidades entre
intermodalidades del transporte público el contrato de
Metrolínea también nosotros lo expusimos a través de Twitter
La cláusula de exclusividad del carril no la han cambiado
entonces lo que estamos generando es otros litigios, hay uno
otra parte también es interesante presidente establecer y es
continuada la queja sobre la poca eficiencia del área
metropolitana y es la estructura de las tarifas qué dice el
estudio sobre las tarifas concejal, dice que hay dos tarifas
una técnica y una al usuario la técnica está en 4500 y la
del usuario está en 2700 hay un déficit de operacional por
pasajero dos mil pesos, por eso se abren los huecos fiscales
por qué no han propuesto como subsanar ese déficit de
tarifas que se genera entre la técnica que es la que es real
y la del usuario que es la que imponen a través de su acto
administrativo; y por último el esquema de complementariedad
del que habló el concejal Cristian con tanta propiedad y que
con respeto concejal Cristian es no es tan propio es más
bien impropio por qué, Porque los ciento diez buses que
usted habla que entraron a solventar la deficiencia de los
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buses de Metrolínea, refleja dos problemas primero que no
cumplieron con el plan de mantenimiento de Metrolínea el
área metropolitana, segundo que no exigieron la vinculación
de la flota de reposición de esos vehículos que se cayeron
por producto del del de la falla mecánicas el área
metropolitana y tercero presidente un minuto y tercero
concejal Cristian los ciento diez vehículos no fueron
adscritos por una adición de las capacidades transportadoras
sino fueron sustraídos de otras rutas entonces lo que
hicieron fue sacar y generar un hueco de unas poblaciones y
de unas áreas de servicio para solventar medianamente o
ineficientemente otras, entonces lo que tenemos que exigirle
al área metropolitana es que deje esa discursiva que entre
otras cosas aplican mal porque no tienen ni siquiera el
lenguaje para sustentarla y que presente hechos
metropolitanos reales, medibles a través de qué metas e
indicadores, Si queremos es la conclusión final, Si queremos
construir el distrito Metropolitano concejal chumi, hay que
enterrar, sepultar y acabar una entidad que no se visualiza
por ningún lado en términos de resultados palpables como el
área metropolitana gracias.

PRESIDENTE: a usted ciudadano Fernando Martínez por su
intervención señor secretario hagamos verificación del
quórum para levantar la sesión informal.

SECRETARIO: verificación del quorum señor presidente

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURÁN: presente

LUIS EDUARDO DÁVILA CASTEL BLANCO: presente

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario presente

LUISA FERNANDA BALLESTEROS: presente

CARLOS ANDRÉS BARAJAS CERREÑO: presente señor secretario

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: presente

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente desde las nueve
en punto de la mañana

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: presente

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES:

WILSON DANOVYS LOZANO JAIMES: presente señor secretario

LEONARDO MANCILLA ÁVILA:
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NELSON MANTILLA BLANCO: presente

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente

WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ:

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: presente en el recinto

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: presente desde las nueve de
la mañana

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANZINO: presente

SECRETARIO: señor presidente le informo que el llamado lista
lo han contestado 16 honorables concejales existiendo Quorum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: listo existiendo Quorum decisorio y
deliberatorio, vamos a ir cerrando ya la intervención del
doctor Camilo nuestro director del área metropolitana;
Doctor Camilo hay unas inquietudes que los concejales
expresaron, voy a darle ocho diez minutos para que usted nos
dé respuesta lo que no tenga en este momento pues lo hace
llegar por escrito al concejal que le que le hizo la
solicitud, entonces José pongamos siete minutos.

DOCTOR CESAR CAMILO HERNADEZ: aló, Muchas gracias presidente
daré respuesta a las diferentes observaciones de los
honorables concejales y lo que necesite ampliar que
obviamente lo haremos no tenemos, nos interesa que conozcan
la labor y la gestión y los datos se responderá obviamente a
la secretaría general para que se pueda compartir con los
honorables concejales, en temas de la calidad del aire
estimado concejal Lucho nosotros sí tenemos un cuatro
estaciones de aire las cuales están operando tres, una fue
vandalizada hemos oficiado en varias oportunidades y
estipulado con la CDMB para realizar un convenio porque
nosotros no tenemos los recursos sino con el apoyo de la
secretaría de ambiente Bucaramanga para poderla operar y
generar los diferentes datos porque esto lo hacemos más no
porque nosotros seamos autoridad ambiental sino por el
cumplimiento y obviamente por mejorar la calidad de vida y
generar las alertas en los ciudadanos metropolitanos, se
seguirá trabajando de la mano con las CDMB esperando que se
pueda realizar ese convenio y obviamente articular para
generar mejores resultados, en lo que tiene que ver en la
política pública que me ha hablado del medio ambiente por lo
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mismo tenemos un hecho Metropolitano de ambiente
Metropolitano proyectado la idea es que sea Metropolitano y
así fortalecer estas políticas que realizan no solamente las
autoridades ambientales sino cada uno de los municipios
quiero contarte que el TPC.

ROBIN HERNANDEZ: director qué pena presidente es que salí un
momentico aquí al baño y es para registrar mi presencia

SECRETARIO: señor presidente se registra la asistencia del
honorable concejal Robin Anderson Hernández Reyes.

PRESIDENTE: concejal tranquilo sabemos que está malito
tranquilo, qué pena director es que tenemos un concejal un
poquito con su salud preocupante.

DOCTOR CESAR CAMILO HERNANDEZ: concejal Robin espero que se
mejore no se preocupe, llegó a buena hora, le comentaba el
concejal Lucho los TPC es solamente el 5% que son el
transporte público, son los que menos contaminan concejal
95% que son los vehículos particulares obviamente motos son
los que más contaminan, obviamente va a haber un tema de
control con las, los tránsitos para evitar esos buses
chimenea que han hablado algunos concejales y su señoría,
usted sabe que el área metropolitana es una gente
articulador y ha estado pendiente y ha participado muchas
veces de las reuniones del SEM y estamos dispuestos a seguir
participando y obviamente mirando Cómo podemos articular el
tema de pico y placa metropolitana los pico y placas
metropolitanos tanto de taxis, particulares los definen las
autoridades de tránsito hemos tratado muchas veces desde que
llegué hace año y medio a que se concerté ese pico y placa
Metropolitano Pero obviamente por el comportamiento de cada
uno de los territorios no se ha tomado esa decisión ,la
propuesta del área metropolitana no es ni siquiera afectar
la centralidades de los municipios sino de las vías
conectantes metropolitanas en este caso de la autopista que
está muy bien muy saturada al igual que el anillo vial, en
el tema de la mojarras oficiaremos y preguntaremos a
planeación en cuanto a lo que tiene que ver con la
investigación que se realizó a nosotros nos ha llegado a
ningún oficio y tenemos Pues el comportamiento de lo de la
invasión sin, sin un concepto técnico jurídico y obviamente
pues actuará de acuerdo a lo que nos digan estas
dependencias reiterar que el tema de la mojarras como lo
hablaron también unos concejales se tiene un convenio con el
municipio de Bucaramanga para el mantenimiento de dicho
parque al igual que otros y obviamente pues nosotros lo que
hicimos si bien lo construimos cuando tenía auditoría
ambiental, no tenemos ahorita el tema del mantenimiento de
los de los mismos, el tema de Las podas sí y a muchos
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concejales y les he dicho en lo que se le ha colaborado en
las zonas verdes nosotros no tenemos el contrato de podas en
lo que tiene eh podas lo maneja un contacto un contrato la
electrificadora y el otro la EMAB, nosotros solamente el
tema de podas pero bajas en temas de embellecimiento y todo
el tema que tiene que ver con guadaña eso del área
metropolitana está disponible con su equipo de parqueros,
los puntos metropolitanos usted lo sabe concejal Lucho que
tomamos otra vez el punto Metropolitano de, de Real de Minas
porque obviamente queremos apoyarlos y bien la EMAB lo soltó
y nosotros con el mismo equipo de parqueros estamos mirando
cómo podemos realizar esa importante labor y obviamente
esperando unos que se nos lleguen unos recursos o algo para
mirar como los otros puntos metropolitanos se puedan
construir y si no dejar una línea planteada para los nuevos
gobiernos en lo que se están hablando del edificio
Casablanca ,el edificio de Casa Blanca no opera el al área
metropolitana desde el 2019, 2020, 2019 desde que pasó
obviamente a las oficinas de Neomundo se está trabajando en
un convenio con tránsito, interior, la cámara de comercio
,el instituto municipal de cultura y la idea es que se cree
el centro de pensamientos territorial en esa casa para darle
otra vez vida donde ahí se genere todo el tema de
comportamiento de los hechos metropolitanos y la información
no solamente para las instituciones públicas sino también
para la academia para todos los ciudadanos y obviamente
mejorar esa articulación que tanto se ha pedido, lo que
decide el concejal Pacho y también otros concejales en el
tema de la autoridad ambiental se está realizando un trabajo
arduo jurídicamente y técnicamente para soportar y
obviamente que se devuelva la autoridad ambiental urbana al
área metropolitana y poder realizar las diferentes acciones
que necesitan los territorios ustedes mismos saben que este
concepto está basado en el censo del 84 estamos por debajo
el millón de habitantes pero en este momento desde el censo
del 2018 el día de hoy súperamos el millón de habitantes

PRESIDENTE: Doctor cesar tres minutos

DOCTOR CESAR CAMILO HERNANDEZ tres minutos , en lo que tiene
que ver el concejal Pacho y como dijo Antonio y marina de
pronto que ven que es que el área metropolitana tiene
treinta y dos mil millones de pesos, quiero contarles que
esos treinta y dos mil millones de pesos veinte mil están en
una sobretasa ambiental congelada y unos pagos exigibles de
nueve mil en lo que tiene que ver un convenio con la CDMB,
por lo cual de esos treinta y dos mil solo doce mil tenemos
de los doce mil seis mil quinientos son para nómina cinco
mil cuatro mil y pico de catastro y lo demás es en temas de
parques, transporte y pasivos exigibles, nosotros solamente
ejecutamos alrededor de doce mil millones de pesos y para el
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funcionamiento se nos va la mitad, entonces no quiere decir
que es que nosotros nos estemos gastando la plata sin tener
resultados con la vez sino antes lo que hacemos es rendirla,
porque lo porque el área metropolitana pues desde que no
tiene la fuente de autoridad ambiental obviamente se ha
mirado de dónde se generan otras fuentes para poder
solamente soportar el funcionamiento, en el tema de las CPS,
está bien constatado precisamente una auditoría concejal
Parra donde obviamente mira que el modelo de contratación es
el propicio y obviamente es un apoyo a la gestión, eso
totalmente usted lo puede por medio de un derecho de
petición colocarlo y nosotros le responderemos dentro de la
legalidad porque no tenemos nada que esconder, en el tema
que mucho lo han pedido el concejal Jaime el concejal chumi

CARLOS PARRA: presidente una moción.

DOCTOR CESAR CAMILO: el tema del distrito Metropolitano es
muy importante, pero nosotros no podemos.

PRESIDENTE: concejal treinta segundos

CARLOS PARRA: para aclararle las peticiones que hacía que
aquí hacemos constituyen en términos formales derechos de
petición orales y tienen los términos de un derecho de
petición, ya no tengo que poner por el derecho y petición
porque ya lo puse haciéndole la petición a usted

PRESIDENTE: continue doctor.

DOCTOR CESAR CAMILO HERNANDEZ: entonces lo que les quiero
explicar es que del área metropolitana desde de acuerdo a
sus
competencias se han realizado acciones metropolitanas en lo
que tiene que ver de distrito en temas de seguridad y
obviamente en temas de movilidad, pero quien toma las
decisiones lastimosamente porque son leyes y normatividades
que vienen a nivel nacional son los territorios, entonces en
el tema de pico
y placa Metropolitano por lo menos que es una decisión
necesaria que se tiene de hacer quienes por ley tienen que
tomar esa decisión son las autoridades de tránsito no
podemos nosotros porque no hemos podido unificar esa
autoridad de tránsito y se ha mandado podemos constatarlo y
lo vamos a hacer en el informe que pasemos las solicitudes
que le hemos pasado al Ministerio de transporte para que
podamos unificar esa autoridad de tránsito pero obviamente
por la independencia que tiene cada uno de los municipios no
hemos logrado eso, en el tema del hecho de seguridad por lo
mismo una acción metropolitana lo decían ahorita la
seguridad no tiene límites bandas pasan de lado a lado y no
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respetan las barreras hemos logrado por primera vez que se
vaya a firmar el convenio de recompensas Metropolitano donde
podemos dar un diferentes golpes a todas estas a todas estas
estructuras creo que ya.

MARINA DE JESUS AREVALO: presidente excúseme medio segundo
mejor dicho no se vaya el director.

PRESIDENTE: Treinta segundos honorable concejal.

CONCEJAL MARINA DE JESUS: director por favor no se vaya sin
que me resuelva el interrogante de quién maneja, administra
o manda o como se quiera el carril exclusivo de metrolínea
es una pregunta ciudadana director.

PRESIDENTE: José Vamos a dar tres minutos más, sí tres
minutos tres minutos.

DOCTOR CESAR CAMILO HERNANDEZ: concejal Marina en lo que
tiene que ver en temas de movilidad y tránsito obviamente en
cada territorio las autoridades de tránsito, nosotros no
nosotros no colocamos y nada el carril de esta región
obviamente en temas de movilidad por tránsito, que fue que
un adoptó la medida. ¿Señora? Exacto por lo mismo cuando se
tomó esa decisión empezó a Bucaramanga se citó a Comité de
movilidad sustentable para que fuera articulado y para
considerar comentar el concejal Tito creo que usted lo saben
Floridablanca se sumó a esta medida, en el tema de qué más
tenemos por acá, así como le se obviamente explicarle al
concejal Antonio que esos resultados de catastro los está
viendo la ciudad se los vamos a mostrar en cuanto a la
inversión que ha hecho el municipio y los municipios en
temas de catastro versus lo que se ha aumentado en temas de
recaudo en impuesto Predial, lo demás se los contestaremos
por de manera escrita y obviamente pues el área
metropolitana tiene toda la disposición para presentar los
resultados y darle gracias porque lo puedo decir la junta
metropolitana ha sido quien ha nos ha permitido lograr esta
articulación en este año y medio en poco tiempo y con pocos
recursos Muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted Doctor César Camilo a su equipo de
trabajo tengo que decirlo como concejal siempre que llego a
su oficina siempre he encontrado las puertas abiertas para
temas de Ciudad Muchas gracias a su equipo de trabajo y a
usted doctor, señor secretario continuamos con el orden del
día.

SECRETARIO: quinto punto del orden del día, señor presidente
lectura documentos y comunicaciones le informo que no hay
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documentos de comunicación en la secretaría general por leer
señor presidente.

PRESIDENTE: continúe con el orden del Dia

SECRETARIO: sexto punto del orden del día proposiciones
asunto varios, no hay proposiciones señor presidente.

PRESIDENTE: continúe secretario

SECRETARIO: estamos en el punto de varios señores
presidentes

PRESIDENTE: Algún concejal pidió la palabra, Parra tiene la
palabra por cinco minutos parrita.

CONCEJAL CARLOS PARRA: Gracias presidente si me puede ayudar
José proyectando lo que les voy a mostrar, es un asunto de
alta relevancia yo les agradecería ahorita a los
funcionarios del área si esperan porque pues eso genera un
desorden, nosotros lo advertimos acá en plenaria hace una
semana, el alcalde está
amarrando el negocio de su vida está amarrando un negocio de
cuarenta mil millones de pesos con tres cosas que son un
absurdo para la ciudad, con una única invitación directa
único proponente sin urgencia manifiesta y con unos diseños
caducos lo que le están haciendo a la ciudad en los últimos
meses del alcalde no va a tener perdón de la historia de
Bucaramanga, y pues si ellos creen que van a cantar victoria
nosotros también sabemos movernos, acaba de abrir la
procuraduría indagación preliminar al contrato de los
cuarenta mil millones de pesos, si creen que se van a volar
con la plata no lo van a lograr, si creen que le van a
quitar a la comunidad del barrio San Martín a la comunidad
de morro rico la posibilidad de canalizar de manera seria
sus aguas con un diseño decente, con un Pliego de
contratación que sea respetable de los procesos y la
transparencia no se van a salir con la suya ,la procuraduría
ya está encima de esto y no se van a salir con la suya, que
sepan una vez el alcalde Juan Carlos Cárdenas que si
pretendía hacerle conejo a la ciudad meterle un amarré
contractual de cuarenta mil millones de pesos y con esto
pensionarse, pues se equivoca porque Bucaramanga tiene
ciudadanía que la defienda y tiene gente que sabe
contratación que está por todas partes que no le va a dejar
amarrar sus cosas Gracias presidente.

PRESIDENTE: alguna otra intervención secretario presidente
el concejal Antonio Sanabria sí cinco minutos concejal.
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ANTONIO SANABRIA: Gracias presidente en el mismo sentido
Carlos Felipe Parra quiero contarle a los concejales y a los
funcionarios que los que integran el consorcio la flora
2023 son dos empresas, una muy cuestionada en temas de obra
civil y el segundo tiene una connotación que se llama
comuníca tecnología Sas y a mí me genera mucha suspicacia
porque en el control político que le hicimos alumbrado
público concejala Marina pues la unión temporal Bucaramanga
inteligente dedicada a los mismos temas tecnológicos, miren
dónde terminó este contrato leonino en contra vía de los
ciudadanos donde quedan los impuestos que pagan los
bumangueses en temas de alumbrado público que es un impuesto
que pagamos todos los Bumanguéses derivado del consumo
mensual en el recibo de energía pues me queda completamente
claro que la pasión del ingeniero Juan Carlos Cárdenas son
las empresas de tecnología y qué tiene que ver una empresa
de tecnología en un contrato de obra civil en la comuna 13 y
en la comuna 9 pues vamos a hacer un control político de
seguir adelante el contrato, Pero qué encontramos que esta
empresa comunica tecnologías sas, hizo una modificación en
el mes de octubre y le adicionó, le modificó su objeto
contractual y ahora también se dedica a hacer obras civiles
y sabe cuánto es el capital suscrito y pagado ,50 millones
de pesos para manejar una responsabilidad de cuarenta mil
millones de pesos sin experiencia en material en materia de
obras de infraestructura de obra civil, de tal manera que
Carlos Parra reconozco su insistencia en este contrato y es
deber de los 19 concejales hacerle el control político
debido correspondiente a este contrato que ha generado mucha
suspicacia en los últimos días presidente por el uso de la
palabra Muchas gracias.

MARINA DE JESUS AREVALO: presidente un minuto

PRESIDENTE: concejal marina un minuto más, concejal usted es
la consentida de la mesa dos minutos concejal.

MARINA DE JESUS AREVALO: presidente es que la denuncia que
hace el concejal Antonio Sanabria hay que dejar constancia
que para ejercer un contrato de cuarenta mil millones de
pesos exigen la normatividad de un capital suscrito pero muy
superior a los
cincuenta millones de lo que ahora denuncia el concejal
Antonio Sanabria, esa es una muestra más de la improvisación
que tiene la alcaldía de Bucaramanga en materia de
contratación y desde luego para celebrar y unirme a la
noticia que hoy se presenta en este concejo producto del
trabajo juicioso de los concejales de las minorías del
concejal Parra y el concejal Danovis y Seguiremos
visibilizando lo que ocurre con los recursos públicos de
Bucaramanga Gracias presidente.
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PRESIDENTE: ¿Gracias concejal Marina, secretario si hay
alguna otra intervención? no hay más intervenciones señor
secretario continúe con el orden del día.

SECRETRARIO: señor presidente ha sido agotado el orden del
día.

PRESIDENTE: bueno agotado el orden del día nos vemos mañana
seis, seis de la tarde para el proyecto de la concejal
Marina

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL presidente,

JAVIER AYALA MORENO

El secretario General

WILMAR ALFONSO PALACIO MORENO

Elaboró: Julián Andrés Moreno Suta
Revisó: Laura Juliana Zambrano Monsalve


